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Número de internações 
por infarto no Brasil 
aumentou mais de 150% 
de 2008 a 2022
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O ministro da Educação, Camilo Santana, 
afirmou na sexta-feira (7) que a consulta pú-
blica para avaliação e reestruturação da Po-
lítica Nacional de Ensino Médio, conhecida 
como Novo Ensino Médio, recebeu mais de 
150 mil contribuições em plataforma virtual. 
O processo foi concluído na noite do dia an-
terior (6). 

PC prende suspeito 
de crimes contra a 
companheira SINDICATO RURAL/ DIVULGAÇÃO

MEC: consulta sobre Novo 
Ensino Médio recebeu 
150 mil respostas

REGIONAL 5

CIDADE 7 CIDADE 7

UNIMONTES/ DIVULGAÇÃO

A Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) recebeu a visita do 
gerente do Departamento Regional do 
Centro-Oeste da Financiadora de Estudos 
e Projetos (Finep), Wadson Ribeiro. Ele 
conheceu as ações e projetos da institui-
ção na área de ciência, tecnologia e inova-
ção, sendo debatida proposta de parceria 
com a universidade.

Unimontes recebe visita de gerente da Finep

Sindicato Rural se destaca com ampla 
programação na 49ª Expomontes
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Leiga da Arquidiocese de Montes Cla-
ros e presidente do Conselho Nacional 
do Laicato do Brasil (CNLB), Sônia Go-
mes de Oliveira, foi escolhida para parti-
cipar da XVI Assembleia Geral do Sínodo 
dos Bispos que terá como tema “Por uma 
Igreja Sinodal: comunhão, participação e 
missão”. 

Montes-clarense é escolhida para participar do 
Sínodo dos Bispos, em Roma

Operação detecta áreas de desmatamento 
ilegal em Januária e Bonito de Minas
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Durante os 10 dias da 49ª Expomontes, o Sindicato Rural promoveu uma programação diversificada, visando capacitar e 
atender as demandas dos produtores rurais. Quase 300 pessoas participaram das capacitações e treinamentos oferecidos pela 
entidade.

REGIONAL 4

Intensificando as ações de fiscalização contra o desmatamento ilegal em Minas Ge-
rais, a Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (Semad) 
deflagrou a primeira fase da operação especial Besouro Verde. As ações iniciais foram 
realizadas por meio de patrulhamento aéreo, com uso de aeronaves, nos municípios de 
Januária e Bonito de Minas, na região do médio São Francisco.

EDUCAÇÃO 9

Os cerca de 350 médicos veterinários do IMA 
estão preparados para atuar em casos de indícios 
de gripe aviária no estado. Todos esses profissio-
nais do órgão vinculado à Seapa receberam trei-
namento específico, entre os meses de março e 
julho. 

IMA treina veterinários 
para atendimento em 
caso de suspeita de 
gripe aviária
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JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO COM PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS POLÍTICAS

Divulgado esta semana pelas 
Nações Unidas, o Relatório de In-
vestimentos Mundiais 2023, apre-
sentou dados importantes para 
as nações lusófonas, dentre elas 
Brasil, Portugal e Moçambique. 
Os investimentos em energia re-
novável vem ganhando destaque 
no mundo inteiro, principalmen-
te porque a demanda é alta e pro-
pícia para dobrar investimentos e 
aumentar lucros.

A movimentação de capital 
vem se mostrando mais resiliente 
do que era estimado pela própria 
ONU anos atrás, principalmente 
por conta do cenário pessimis-
ta pós-pandemia, onde grandes 
investidores amargaram perdas 
incalculáveis e viram retrair seus 
patrimônios, enquanto outros 
esperam uma maior estabilidade 
para, então, apostarem em novas 
tecnologias.

Segundo o levantamento dis-
ponibilizado para os veículos de 
comunicação e presente no site 
das Nações Unidas é possível en-
tender que ocorreu uma queda no 
investimento direto estrangeiro no 
ano passado de cerca de 12%, uma 
desaceleração limitada, segundo es-
pecialistas.

Cabo Verde, Timor-Leste, São 
Tomé e Príncipe, Guiné-Bissau e 
Angola receberam tímidos inves-

timentos em se comparando com 
outras nações.

Por outro lado, a Conferência 
das Nações Unidas sobre Comér-
cio e Desenvolvimento (Unctad), 
verifica-se que as economias em 
desenvolvimento necessitam ur-
gentemente de mais incentivo 
para atrair investimentos em ener-
gia renovável e garantir sua tran-
sição para fontes de energia mais 
limpas.

Por este prisma é mais do que 
preciso que sejam investidos em 
nações em desenvolvimento, prin-
cipalmente as de língua lusófonas. 
A energia limpa promove menos 
impacto no meio ambiente e nas 
espécies nativas. Estudo da Unc-
tad recomenda pacto prevendo 
mecanismos de financiamento até 
políticas para permitir que os pa-
íses em desenvolvimento atraiam 
investimentos para construir siste-

mas de energia sustentáveis. O re-
latório aponta que as companhias 
energéticas que figuram entre as 
100 maiores multinacionais apos-
tam em ativos de combustíveis fós-
seis a uma taxa de cerca de US$ 15 
bilhões por ano. Deste modo será 
pequeno o investimento em novas 
tecnologias.

É preciso mudar, mas quem vai 
incentivar?

Sempre tenho chamado a aten-
ção das pessoas para que tomem 
cuidado com o trânsito nas estradas 
e nas metrópoles.

Há muitos anos, num editorial 
do conceituado jornal brasileiro Fo-
lha de S.Paulo, encontrei este pen-
samento de Goethe (1749-1832), 
famoso vate e escritor alemão: 
“A morte é, de certa forma, uma 
impossibilidade que, de repente, 
se torna realidade”. Realmente, a 
maioria dos seres humanos não 
pensa que um dia terá de “passar 

desta para melhor ou para pior”, de 
acordo com o seu comportamento 
na Terra.

O grande equívoco da huma-
nidade é viver como se depois da 
morte nada houvesse. Certamente, 
conforme nos revelam os Mentores 
Espirituais, um dos maiores dramas 
na Pátria da Verdade é a chegada de 
multidões livres das algemas da car-
ne, mas completamente ignorantes 
do que seja o Mundo Invisível.

Mas voltemos ao editorial da Fo-
lha de S. Paulo sobre violência no 

trânsito, cujo conteúdo, infelizmen-
te, ainda é atualíssimo: “(...) a fra-
se do grande poeta alemão reflete 
com admirável precisão a maneira 
como muitos encaram a morte. E 
não resta dúvida de que essa visão 
é especialmente comum entre os 
jovens, cuja inexperiência aliada a 
um arrebatamento natural como 
que lhes confere um sentimento de 
onipotência e imortalidade. E esse 
sentimento, por ser extremamente 
enganoso, tem muitas vezes conse-
quências terríveis. As mais notáveis 

e perversas se fazem ver no alto 
índice de envolvimento de jovens 
em acidentes de trânsito no mundo 
inteiro. Desastres do tráfego já são 
a principal causa de morte nessa 
faixa etária, fazendo mais vítimas 
do que a aids ou outras doenças 
incuráveis”.

Não adianta apenas dispor leis 
para os seres humanos. É preciso 
prepará-los para a Lei. O código de 
trânsito já existe. Todos sabem que 
têm de utilizar o cinto de seguran-
ça, diminuir a velocidade e respei-

tar sinais e faixas. No entanto, por 
que muitos não cumprem essas 
normas? Talvez porque não valori-
zem a própria existência.

A campanha Vá sem pressa, faça 
uma prece!, promovida pela Legião 
da Boa Vontade (LBV), visa à cons-
cientização de motoristas e pedes-
tres, para que venham a acatar as 
leis de trânsito por Amor à sua vida 
e à dos semelhantes.

Fica aqui, portanto, a nossa con-
tribuição para o fim da violência no 
trânsito, de forma que a velocidade 

irresponsável ainda existente nas 
ruas se sublime em atos cada vez 
mais velozes de respeito a todos 
e de socorro às pessoas em situa-
ção de pobreza. Eis o nosso lema: 
Promover Desenvolvimento Social, 
Solidário e Sustentável, Educação 
e Cultura, Arte e Esporte, com Es-
piritualidade Ecumênica, para que 
haja Consciência Socioambiental, 
Alimentação, Segurança, Saúde e 
Trabalho para todos, no despertar 
do Cidadão Planetário.

Vá sem pressa, faça uma prece!

Em uma sala de estar, um sofá de 
veludo verde acolhe o casal que respon-
de às perguntas da entrevistadora. Em 
nome das leitoras de uma revista femi-
nina, ela quer saber como ter um casa-
mento feliz. O ano era 1973 e Ingmar 
Bergman expunha aos expectadores da 
TV sueca a intimidade do casamento de 
Marianne e Johan.

50 anos se passaram e Cenas de um 
Casamento mais uma vez aparece nas 
telas, desta vez no streaming da HBO. 
Agora, porém, o sofá de veludo verde 
acomoda Jonathan e Mira, cujo equilí-
brio conjugal é examinado pela estudan-
te de doutorado interessada em como 
normas de gênero afetam casamentos 
monogâmicos.

A adaptação produzida pelo diretor 
Hagai Levi traz a relação conjugal para 
o século XXI. Novas normas de condu-
ta, novos anseios... velhas emoções? O 
inevitável paralelo entre as duas versões 
da série, separadas por meio século de 
profundas transformações sociais, leva 
à seguinte questão: emoções conjugais 
têm história?

Tomando a ficção como espelho 
da realidade, no período entre as duas 
versões, o ideal conjugal passou da feli-

cidade, definida como “contentamento” 
para Marianne, ao “equilíbrio” na divisão 
de tarefas, fundamental para Mira. Com 
o ideal, mudam as bases para um casa-
mento bem-sucedido.

Marianne acreditava que “o amor é 
tão raro que quase ninguém o vivencia” 
e, que, portanto, “gentileza, afeto, hu-
mor, amizade e tolerância” podem fazer 
um casamento feliz. Jonathan, décadas 
mais tarde, dirá que “casamento é uma 
plataforma que permite desenvolvermos 
como indivíduos”.

Na versão de 1973, Johan se auto-
definia como “inteligente, bem-sucedi-
do e sexy”, enquanto Marianne se via 
apenas como “casada com Johan, com 
quem tinha duas filhas”. “Não consigo 
pensar em mais nada”, justificava. Não 
surpreende que a infidelidade que pôs 
fim ao casamento tenha vindo do ma-
rido.

Na série da HBO, Levi subverte a 
estereotípica relação de gênero entre 
os binômios poder/traição e cuidado/
lealdade ao fazer de sua personagem 
feminina, Mira, aquela que provê e que 
trai. Cabe ao marido, Jonathan, cuidar 
da família e ser leal ao compromisso 
conjugal.

Apesar da troca de scripts entre os 
papéis feminino e masculino refletir 
as possibilidades de arranjos matrimo-
nias atuais, a estrutura dos binômios 
permanece intacta. Isto é, quem trai é 
quem tem poder e quem cuida perma-
nece leal. Será sempre assim?

Até que ponto emoções como 
amor, orgulho, compaixão e lealdade 
interagem entre si? Essas emoções se 
transformam ao longo do tempo? Este 
é o tipo de pergunta que historiadores 
apenas começam a formular, mas que 
já apontam o potencial da História das 
Emoções para lançar luz sobre os dra-
mas contemporâneos.

“Vejo pessoas que desabam sob o 
peso de exigências emocionais fanta-
siosas”, lamentava Mira. Talvez o fardo 
se torne mais leve quando os casais 
descobrirem que não o carregam so-
zinhos. Exigências emocionais tendem 
a ser coletivas, já que respondem ao 
contexto histórico das experiências 
individuais.

Aprender sobre como as emoções 
conjugais se transformaram nos ajuda 
a entender os desafios e alegrias do ca-
samento do presente.

O caminho é longo e não admite 
atalhos. É preciso oferecer ensino 
fundamental I e II e ensino médio 
em tempo integral. Uma meta factí-
vel seria atingir 25% da rede pública 
nesse modelo em 4 anos, evoluindo 
para 50% em 8 anos. Ou seja, em 
apenas dois mandatos presidenciais 
seria possível oferecer ensino funda-
mental à metade de todos os alunos 
do ensino fundamental e do ensino 
médio no país, o que já garantiria 
uma mudança de patamar.

Imprescindível também é asse-
gurar remuneração dos professores 
da rede pública em tempo integral 
e, quando não em tempo integral, 
priorizar suas atividades em turno 
extra na mesma escola, evitando 
gastos e dispêndio de energia des-
ses professores. As metas devem ser 
definidas por profissionais do setor, 
que conhecem a fundo as peculiari-
dades e carências da atividade.

O país precisa ainda adotar um 
novo programa de capacitação dos 
profissionais da educação, com cur-
sos e treinamentos providos pelo 

governo, de forma a manter os pro-
fessores atualizados e motivados.

O novo modelo não pode pres-
cindir de um plano de cargos e 
salários, bem como de plano de 
carreira para os professores, com 
implantação e cumprimento obriga-
tórios, a fim de se evitar solução de 
continuidade com mudanças de 
governo.

Fundamental também é a cons-
trução de novas escolas para re-
ceber alunos em tempo integral, 
providenciando, onde possível, 
ampliações e modernização dos 
estabelecimentos existentes, evi-
tando-se gastos desnecessários.

Prover segurança e transporte 
para professores, alunos e servi-
dores é outra necessidade que se 
impõe como estímulo principal-
mente aos profissionais que se de-
dicam em estabelecimentos loca-
lizados em áreas mais afastadas e 
com maiores índices de violência.

Imprescindível ainda a atu-
alização da grade curricular, de 
modo a compatibilizá-la às novas 

tecnologias, profissões e deman-
das do século XXI, sem ignorar o 
ensino de línguas estrangeiras e 
de computação, além de especial 
atenção à matemática.

A política de creches também 
precisa ser revista, de forma a 
atender às necessidades das mães 
que precisam trabalhar para con-
tribuir no sustento da família 
– quando não são as únicas pro-
vedoras – e oferecer educação 
infantil de qualidade.

É igualmente necessário refor-
çar a merenda escolar para que 
supra as necessidades alimentares 
a fim de que as crianças possam 
assimilar melhor os ensinamentos 
e se desenvolver intelectualmen-
te.

A revolução na educação forma 
cidadãos melhores, profissionais 
mais capacitados, mentes criativas 
e inovadoras e o resultado é sem-
pre um salto no desenvolvimento 
do país, como já demonstram os 
exemplos de várias nações. Há sal-
vação, sem dúvida.

Brasil e Portugal lideram em captação 
de investimentos estrangeiros

JOSÉ DE PAIVA NETTO 
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

MARCIA ESTEVES AGOSTINHO
ESCRITORA E AUTORA DO LIVRO ‘POR QUE CASAMOS’

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, 

ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI 
VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

Vá sem pressa, faça uma prece!

A transformação das emoções conjugais

Educação: a solução que nunca se concretiza (Parte 2)
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Descentra Cultura será debatido na 
ALMG nesta segunda (10)

Cinco projetos da área da educação 
estão na pauta do Plenário na terça

Lira diz que votação do novo arcabouço 
fiscal deve ficar para agosto

Restauradores de bens culturais pedem 
apoio para regulamentar profissão 

DANIEL PROTZNER
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Debater o programa “Descen-
tra Cultura Minas Gerais”, como 
previsto no Projeto de Lei (PL) 
2.976/21, de autoria do governa-
dor, já em tramitação na Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). Esse é o objetivo da au-
diência pública que a Comissão de 
Cultura realiza nesta segunda-feira 
(10), a partir das 15 horas.

O debate atende a requerimen-
to do presidente da Comissão de 
Cultura, Professor Cleiton (PV ), 
Macaé Evaristo (PT) e Mauro Tra-
monte (Republicanos), ambos 
membros efetivos do colegiado.

O programa “Descentra Cultura 
Minas Gerais” já foi um dos temas 
discutidos em audiência da Comis-
são de Cultura, realizada na semana 
passada. Na ocasião, Professor Clei-
ton ressaltou que o projeto será 
avaliação minuciosa na comissão 
que preside.

“O projeto chegou aqui e esta-
mos olhando-o com uma lupa. Esse 
é um anseio do produtor cultural e 
nós queremos debater essa matéria 
com o governo e a sociedade”, afir-
mou.

O PL 2.976/21 já recebeu o aval 
dos deputados da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ), que 
aprovaram parecer favorável na for-
ma de um novo texto (substitutivo 

nº 1) encaminhado à ALMG pelo 
governador. Ele apenas aprimora 
a redação original, mantendo o 
objetivo de promover a descentra-
lização do acesso aos recursos dos 
mecanismos de fomento à cultura.

Mas, na Comissão de Cultura, 
o parecer elaborado pelo relator, 
Professor Cleiton, foi distribuído 
em avulso (cópias) para análise dos 
demais parlamentares e a votação 
dele já foi adiada uma vez, o que 
garantiu tempo suficiente para rea-
lização desta audiência.

Objetivo seria melhor distribui-
ção dos recursos

Em linhas gerais, conforme o 
parecer já aprovado na CCJ que 
traz as explicações do Executivo, o 
PL 2.976/21 promove alterações no 
Sistema Estadual de Cultura, no Sis-
tema de Financiamento à Cultura e 
na Política Estadual de Cultura Viva. 
O objetivo seria garantir a todas as 
regiões do Estado o acesso aos me-
canismos de fomento à cultura.

Dessa forma, o Governo do 
Estado pretende regionalizar e de-
mocratizar a distribuição dos recur-
sos de financiamento da cultura, 
de modo a beneficiar um número 
maior de cidades e de projetos 
culturais. Para isso, ainda segundo 

avaliação do Executivo, o Descentra 
Cultura cria condições para facilitar 
o acesso de povos e comunidades 
tradicionais aos mecanismos de fo-
mento.

Outra mudança proposta pelo 
governo é a redução de contraparti-
da das empresas ao Fundo Estadual 
de Cultura (FEC) no financiamento 
de projetos culturais do interior do 
Estado, passando dos atuais 35% 
para 10%.

Além disso, empresas de maior 
porte que optarem por financiar 
projetos em municípios do interior 
do Estado poderão destinar até 5% 
do valor devido do ICMS. Atual-
mente, esse percentual está limita-
do a 3%.

Segundo dados da Secretaria de 
Estado de Cultura, 35 municípios 
concentram atualmente 95% dos 
recursos da Lei Estadual de Incen-
tivo à Cultura. Os repasses do FEC 
também estão concentrados: ape-
nas 184 municípios acessam 89% 
dos recursos disponíveis.

Dessa forma, com as alterações 
propostas pelo PL 2.976/21, o Exe-
cutivo espera aumentar para 150 
os municípios contemplados com 
recursos da Lei de Incentivo à Cul-
tura. Quanto aos recursos do FEC, 
a meta é beneficiar 400 municípios 
em um primeiro momento.

O presidente da Comissão de Cultura, deputado Professor Cleiton, defende uma análise 
minunciosa do projeto do “Descentra Cultura Minas Gerais” antes da aprovação

A senadora Professora Dorinha Seabra (à dir.) é relatora de projeto que cria o
 programa Escola em Tempo Integral

Mais visibilidade para artistas

O Descentra Cultura propõe 
ainda que o sistema de financia-
mento possa apoiar outras inicia-
tivas para assegurar a visibilidade 
de artistas mineiros junto a cura-
dores de grandes festivais e mos-
tras nacionais e internacionais, 

entre outras ações.
Os mecanismos de inscrição, 

aprovação e prestações de contas 
também seriam reorganizados, de 
modo a atender demandas antigas 
do setor cultural, segundo o go-
verno.

Povos e comunidades em situa-
ção de vulnerabilidade social con-

tinuariam sendo contemplados 
pela Política Estadual de Cultura 
Viva. Esse mecanismo é operacio-
nalizado por pontos e pontões de 
cultura, que potencializam inicia-
tivas comunitárias, apoiam mani-
festações populares e valorizam 
a diversidade regional de Minas 
Gerais.

O Plenário do Senado deve votar 
cinco projetos da área da educação 
na terça-feira (11), a partir das 14h. 
Na pauta, está o PL 2.617/2023, que 
cria o programa Escola em Tempo 
Integral para fomentar a abertura 
de novas matrículas na educação bá-
sica com carga horária estendida. O 
projeto prevê cerca de R$ 2 bilhões 
em assistência financeira para 2023 
e 2024.

O programa será coordenado 
pelo Ministério da Educação e terá 
ainda estratégias de assistência técni-
ca. A meta inicial do governo é via-
bilizar 1 milhão de novas matrículas 
e ampliar para pelo menos 25% o 
percentual nacional de alunos nessa 
carga horária. A proposta é priorizar 
estudantes em situação de maior 
vulnerabilidade socioeconômica. O 
texto, em forma de substitutivo, já 
foi aprovado na Câmara dos Depu-
tados. No Senado, a relatoria é da 
senadora Professora Dorinha Seabra 

(União-TO).
“O tempo de permanência das 

nossas crianças e jovens nas escolas 
é um dos menores do mundo, em 
média quatro horas por dia. O tem-
po integral já mostrou excelentes 
resultados. Alguns estados, inclusi-
ve, deram um grande salto na edu-
cação. Mais tempo na escola, e com 
um bom projeto, tem um impacto 
positivo na melhoria do resultado 
da aprendizagem. Nós acabamos de 
sair de uma situação de pandemia, 
quase dois anos sem as escolas fun-
cionarem, então não basta só voltar 
para a escola com as mesmas quatro 
horas”, defende a senadora.

Os outros quatro projetos da 
área que também devem ser aprecia-
dos são:

- PL 1.372/2022, que determina a 
implantação, pelo Poder Executivo, 
do Sistema Nacional de Acompanha-
mento e Combate à Violência nas Es-
colas, um serviço de monitoramento 

a ser criado em articulação com os 
estados, municípios e o Distrito Fe-
deral. A matéria também é relatada 
pela Professora Dorinha Seabra.

- PL 6.494/2019, que articula a 
formação profissional técnica de 
nível médio com a aprendizagem 
profissional, determinando a for-
mulação de uma política nacional 
para o setor. O relator é o senador 
Cid Gomes (PDT-CE), favorável ao 
projeto.

- PL 2.201/2022, que obriga 
estados e municípios a criarem 
conselhos escolares e fóruns dos 
conselhos escolares, com parecer fa-
vorável do senador Confúcio Moura 
(MDB-RO).

- PL 5.649/2019, que permite a 
servidores efetivos e empregados 
públicos o acesso a bolsas de pesqui-
sa de institutos federais. A proposta 
tem voto favorável da relatora, a se-
nadora Teresa Leitão (PT-PE). (Agên-
cia Senado)

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, disse que a 
análise das alterações do Senado no 
projeto que estabelece o novo ar-
cabouço fiscal do País (PLP 93/23) 
deve ficar para agosto. Lira disse 
que haverá mínimas alterações do 
texto aprovado pela Câmara, mas o 
relatório ainda precisa ser disponi-
bilizado aos líderes.

Nesta sexta-feira (7), a Câmara 
aprovou a proposta que retoma 
o voto de qualidade do Conselho 
Administrativo de Recursos Fiscais 
- Carf (PL 2384/23). Para Lira, a 
aprovação do texto dará conforto e 
previsibilidade para o País começar 
a discutir, a partir da próxima reu-
nião do Copom, em agosto, a queda 
dos juros.

REFORMA TRIBUTÁRIA

Sobre a reforma tributária 
(PEC 45/19), também aprovada 
pela Câmara nesta sexta-feira, Lira 
reforçou que a proposta é uma 
pauta de País e não partidarizada 
ou de governo ou oposição. Na 
avaliação de Lira, a reforma vai 
garantir segurança jurídica para 

atrair mais investimentos exter-
nos e internos.

Lira afirmou ainda que o Se-
nado terá tempo para analisar a 
proposta, mas defendeu que a re-
forma seja promulgada pelo Con-
gresso até o dia 31 de dezembro, 
mesmo se houver modificações 
pelos senadores e o texto retor-
nar à Câmara. (Agência Câmara)

“O que é Minas Gerais sem seu 
patrimônio cultural?”. O ques-
tionamento do professor Alex 
Bohrer, do Instituto Federal de Mi-
nas Gerais (IFMG), dá a dimensão 
da importância dos profissionais 
que lidam com a conservação e 
restauração desses bens no Esta-
do. Na sexta-feira (7), vários deles 
estiveram na Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) para 
pedir apoio à regulamentação da 
profissão.

A audiência foi realizada pela 
Comissão do Trabalho, da Previ-
dência e da Assistência Social, a 

requerimento da deputada Ana 
Paula Siqueira (Rede). Ela desta-
cou que a profissão é pouco co-
nhecida, mas muito importante. 
“É necessário que as pessoas co-
nheçam com maior profundidade 
esse trabalho que é garantidor da 
memória de um povo” afirmou, 
prometendo apoio à regulamen-
tação.

A regulamentação do exercício 
das profissões de Conservador-
-Restaurador de Bens Culturais e 
de Técnico em Conservação-Res-
tauração de Bens Culturais trami-
ta na Câmara dos Deputados por 

meio do Projeto de Lei federal 
1.183/19, da deputada Fernanda 
Melchionna (Psol/RS). Ana Paula 
Siqueira apresentou requerimento 
a parlamentares e a órgãos públi-
cos solicitando apoio para a apro-
vação do PL.

Dentre os diversos argumentos 
em defesa da regulamentação, a 
correta capacitação dos profis-
sionais foi destacada pelos parti-
cipantes. A conservadora-restau-
radora e mestranda em Artes da 
UFMG, Mariana Onofri, mostrou 
fotos de restauros considerados 
desastrosos justamente pela falta 

de capacitação de quem realizou. 
“Quanto tempo mais temos que 
conviver com isso?”, questionou.

“São bens insubstituíveis. De-
vem ser restaurados por pessoa 
capacitada técnico e cientifica-
mente e com prática”, acrescen-
tou Lupehuara Zevallos, aluna do 
curso da UFMG. Ela destacou a im-
portância dos bens culturais para 
a economia, por meio do turismo. 
Dados apresentados por Lupehua-
ra apontam que Minas Gerais tem 
17% dos bens tombados em nível 
nacional, além de quatro sítios pa-
trimônios da humanidade.

Minas Gerais, ainda segundo 
Lupehuara, é o único Estado que 
destina parte do ICMS para a pre-
servação de bens culturais. “Esse é 
um mercado promissor. E a regu-
lamentação nos dá segurança para 
fazer o curso, ir para o mercado 
e lutar por direitos”, acrescentou. 
“A regulamentação colocará o tra-
balhador de forma responsável em 
cargos e funções de preservação 
de bens públicos e particulares”, 
complementou a professora assis-
tente da UFMG, Luciana Bonadio.

Minas Gerais também é pionei-
ro na formação de conservadores e 

restauradores, conforme destacou 
Gabriela Rangel, diretora da Esco-
la de Arte da Fundação de Arte de 
Ouro Preto (Faop). Ela salientou 
que as instituições que oferecem 
essa formação em Minas, UFMG, 
Faop e IFMG – as duas últimas em 
Ouro Preto (Região Central) –, se 
complementam, criando bacha-
réis, técnicos e tecnólogos.

Desde 2002, segundo ela, 885 
alunos foram formados pelas três. 
Em relação à Faop, nesse período, 
mais de 2 mil peças foram recupe-
rados, com custos mínimos para 
as comunidades. (Portal ALMG)



Montes Claros, segunda-feira, 10.7.2023
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Operação detecta áreas de desmatamento 
ilegal em Januária e Bonito de Minas

Carreta Road Show Solar estará em Pirapora

Olhinhos de 
fogueira – cantada 
por Anne Lima e Zé 
Mineiro e sua gente, 
em Janaúba

Intensificando as ações de fiscali-
zação contra o desmatamento ilegal 
em Minas Gerais, a Secretaria de Es-
tado de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad) deflagrou 
a primeira fase da operação especial 
Besouro Verde. As ações iniciais fo-
ram realizadas por meio de patrulha-
mento aéreo, com uso de aeronaves, 
nos municípios de Januária e Bonito 
de Minas, na região do médio São 
Francisco. 

Os alvos foram definidos a partir 
de alertas de desmatamento por meio 
do monitoramento contínuo da vege-
tação nativa. Além da Semad, as ações 
envolveram o Instituto Estadual de 
Florestas (IEF) e a Polícia Militar de 
Meio Ambiente. 

“As fiscalizações vão ser realizadas 
a cada 15 dias, durante os próximos 
60 dias, compreendendo os meses 
de julho e agosto, que historicamente 
são considerados os meses de pico 

nas detecções de desmatamento”, 
explica a diretora de Estratégia em 
Fiscalização Ambiental da Semad, Ma-
rina Fernandes Dias. 

ÁREAS FISCALIZADAS 

Durante o empenho foram fisca-
lizadas 11 áreas de supressões vege-
tais, sendo oito delas apuradas pela 
aeronave e outras três pela equipe de 
solo. 

Os pontos de supressão vegetal 
estão na zona rural de Januária e 
Bonito de Minas. O material colhido 
será analisado para determinar os en-
quadramentos administrativos e cri-
minais, além de confirmar os autores 
e envolvidos nos atos para a devida 
responsabilização legal. 

PLANO DE AÇÃO 

A Semad tem intensificado as 

ações de fiscalização contra o desma-
tamento ilegal em Minas Gerais. Em 
novembro de 2021, foi implantado o 
Plano de Ação Contra o Desmatamen-
to. Em 2023, o Plano de Ação prevê, 
além do incremento das fiscalizações 
através de operações ordinárias e es-
peciais, o fortalecimento do diálogo 
com setores produtivos, governos 
municipais e entidades não-governa-
mentais que atuam nas causas am-
bientais. 

Estão previstos ainda: monitora-
mento contínuo da vegetação nativa 
com o uso de plataformas de detec-
ção de alertas de desmatamento; revi-
sões e atualizações dos procedimen-
tos e instrumentos normativos; ações 
preventivas voltadas para educação 
e sensibilização ambiental; além de 
ações específicas direcionadas aos 
municípios prioritários considerando 
o índice de alertas e detecções de des-
matamento. (Ascom Sisema)

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico Agricultura Emprego e 
Renda (Sedeare) realizará nos dias 
17 e 18 deste mês, o Road Show 
ABGD Huawei Solar, carreta que 
percorre o Brasil levando o poder 
das energias renováveis.

A carreta ficará no Centro de 
Convenções e tem o objetivo de 
ofertar cursos sobre energia re-
novável. A bordo, além de sala de 
aula, os alunos têm contato com 

um sistema fotovoltaico – módulos, 
baterias, condutores, inversores. O 
Road Show ABGD Huawei Solar é 
uma iniciativa pioneira da Associa-
ção Brasileira de Geração Distribu-
ída.

O projeto, estruturado em uma 
carreta, percorre o Brasil levando 
conhecimento e capacitação em 
geração de energia renovável, já 
percorreu 55 mil quilômetros, pas-
sando por 83 cidades e 21 Estados, 
além do Distrito Federal, certifican-

Um dos momentos marcantes da 
apresentação de Zé Mineiro e Sua 
Gente, no São João Gorutubano 
2023, foi a participação de Anne Lima 
que interpretou uma das músicas que 
faz parte do repertório do tradicional 
forró. Anne Lima esquentou a festa 
junina ao cantar a música “Olhinhos 
de Fogueira”, composição de Luiz Fi-
délis. 

Diante de um público composto 
de milhares de pessoas, entre crian-
ças, jovens, adultos e idosos que pres-
tigiaram o São João Gorutubano 2023 
planejado, organizado e realizado 
pela Prefeitura de Janaúba, a cantora 
Anne Lima fez ecoar pela cidade de Ja-
naúba através da música o sentimento 
de alegria e diversão dos gorutuba-
nos, janaubenses e visitantes que tem 
o forró como um dos principais esti-
los musicais para apreciar e dançar.

Anne Gabriele Lima Gomes é for-
mada em Enfermagem e atua com 
dedicação na profissão. Mas, a músi-
ca está em sua veia, em seu sangue, 
é uma questão hereditária. No palco 
principal do Parque de Exposições de 
Janaúba na noite de sexta-feira, dia 30 
de junho, Anne Lima sentiu a vibra-
ção familiar. Ela é filha do cantor Gil 
Mineiro, que também animou aquela 
noite do São João Gorutubano.

Pai e filha tinham motivos para 
mostrar às milhares de pessoas os 
seus dons artísticos comprovando o 
talento de ambos. Gil Mineiro e a fi-

lha Anne Lima cantaram e animaram 
sendo acompanhada pelo talentoso 
músico Zé Mineiro, pai do Gil e avô 
da Anne. E dá-lhe o melhor do forró 
com Zé Mineiro e Sua Gente com a 
arte e o talento passando de geração 
para geração.

Acompanhe nesse vídeo a Anne 
Lima interpretando a música “Olhi-
nhos de Fogueira”, com imagem de 
Oliveira Júnior

OLHINHOS DE FOGUEIRA

Composição: Luiz Fidélis

Explodiu meu coração
Feito bomba no são joão
Quando deslizei as mãos
Pelas suas costas nuas

Vi estrela no salão
Luar cheio de balão
Teus olhinhos de fogueira
Me queimando de paixão

Chão batido de chuvinha
Só pra ver tuas perninhas
Tuas perninhas grossas
Dançar São João no roça

Roça de milho, roça meu filho
Roça assim teu corpo em mim
Roça mulata, roça a batata
Roça assim teu corpo em mim 

(OLIVEIRA JÚNIOR - Colaborador)

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Professor do Departamento de Geociências 
apresenta pesquisas em evento internacional

Pesquisa sobre o Novo Ensino Médio busca 
aprimorar a implementação do modelo em MG

O Professor e pesquisador 
Gustavo Cepolini, do Departa-
mento de Geociências e dos pro-
gramas de pós-graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e 
Desenvolvimento Social (PPGDS) 
da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), 
apresentou os resultados de duas 
pesquisas e trabalho científico no 
XIX Encontro de Geografias da 
América Latina e Caribe – EGALC, 
realizado em Santo Domingo (Re-
pública Dominicana), no período de 
26 a 30 de junho. O tema central do 
evento foi “Papel da Geografia: De-
senvolvimento Sustentável, Adapta-
ção e Resiliência à Mudança Climá-
tica na América Latina e no Caribe”. 
O docente e pesquisador apresen-
tou os resultados das pesquisas 
“Atlas da questão agrária do Nor-
te de Minas” e “Atlas ambiental e 
agrário do Semiárido Mineiro”. 
Os dois estudos foram financia-
dos pela Unimontes e pela Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
Durante o evento na República 
Dominicana, ele também apresen-
tou o trabalho científico intitulado: 

“Ecologismo dos Gerais: por uma 
epistemologia das lutas e conflitos 
territoriais“. O trabalho foi feito 
a partir das investigações realiza-
das no Norte de Minas Gerais e 
no Semiárido Mineiro, no Grupo 
de Trabalho 6 – “Geografia rural, 
segurança alimentar e conflitos 
pelo uso de terras agroalimentares 
na América Latina e no Caribe”. 
Professor e pesquisador Gustavo 
Cepolini – Foto: Arquivo pessoal 
O professor Cepolini também par-
ticipou das mesas e exposições 
temáticas do evento ocorridas 
na Universidade Autônoma de 
Santo Domingo, reconhecida 
como a primeira universidade 
da América Latina, datada de 
1538. Na oportunidade partici-
pou também de um trabalho de 
campo com ênfase nas áreas ru-
rais e atuou como convidado do 
Grupo de Trabalho “Pensamen-
to Geográfico Latino-americano 
do Conselho Latino-americano 
de Ciências Sociais – CLACSO. 
 
SObRE O EvENTO

O Encontro de Geografias da 

A Pesquisa de Opinião da Rede 
– Novo Ensino Médio (PNEM), 
inédita em Minas Gerais, dá voz à 
comunidade escolar que está em 
contato direto e diário com o Novo 
Ensino Médio (NEM). O objetivo é 
entender os desafios, expectativas 
e percepções de estudantes, pro-
fessores e diretores sobre o novo 
modelo de ensino, que começou a 
ser implementado no ano passado. 
Os participantes têm até o próximo 
domingo (9/7), para responder a 
pesquisa, que demanda cerca de 15 
minutos para ser preenchida. 

A partir desse levantamento, a 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) terá in-
sumos para viabilizar decisões mais 
assertivas e pensar estratégias que 
otimizem a arquitetura curricular 
do NEM, que está sendo implanta-
do de forma gradual na rede esta-
dual e, a partir de 2024, será reali-
dade nas três etapas deste nível de 
ensino. 

A subsecretária de desenvolvi-
mento da Educação básica, Izabella 
Cavalcante, reforça a importância 
da pesquisa e da participação dos 
envolvidos no processo de imple-
mentação do Novo Ensino Médio. 
“É fundamental a participação de 
todos, para que a gente possa co-
lher o maior número de informa-
ções e estudar possibilidades de 
ajustes e adequações, que contem-
plem a realidade da nossa rede e 
que permitam adaptações ao longo 
do próximo ano”, ressalta. 

A PNEM leva em consideração a 
diversidade do estado no processo 
de obtenção de dados que emba-
sem decisões e aperfeiçoamentos 
na aprendizagem dos estudantes, 
nas condições de trabalho dos pro-
fissionais da educação e da gestão 
escolar. Assim, é possível realizar 
a implementação do Novo Ensino 
Médio de forma democrática e par-
ticipativa. 

Nicholas Augusto Machado, do 
2º ano do NEM na Escola Estadu-
al Doutor Fernando Alexandre, 
em Ituiutaba, aponta que esse é o 
momento que os alunos têm para 
dar a sua opinião sobre as aulas e 

é extremamente importante para 
aperfeiçoar os conteúdos. Lavínia 
vitória Pereira, também do 2º ano 
na instituição, destaca que as eleti-
vas de redação e Projeto de vida são 
muito importantes para o futuro 
dos jovens. “Eu acho importante a 
gente dar a nossa opinião porque 
isso pode proporcionar melhorias. 
O questionário foi fácil e prático de 
responder”, pontua a estudante.

Questionários da PNEM

Cada grupo de participantes 
tem um questionário específico 
para a realização da pesquisa. Fo-
ram disponibilizados três links com 
formulários distintos: estudantes, 
professores e gestores escolares. 
Para orientar sobre a aplicação da 
pesquisa, a SEE/MG disponibilizou 
o Manual para Aplicação da Consul-
ta Pública.

Para Márcia Helena da Silva, di-
retora da Escola Estadual Fernando 
Alexandre, em Ituiutaba, o foco hoje 
não são somente as disciplinas, mas 
o desenvolvimento de competên-
cias e habilidades e que o questioná-
rio do PNEM é um momento impor-
tantíssimo para se pensar como tem 
ocorrido essa implementação nas 
escolas. “É o momento para nossa 
reflexão como comunidade escolar 
sobre como tem sido a implementa-
ção do Novo Ensino Médio na nossa 
escola, se atende à nossa realidade, 
se esperamos melhorias. Tudo isso 
nós vamos conseguir por meio do 
PNEM.”, frisa a diretora. 

A escuta dos estudantes é dire-
cionada a todos os alunos do 2º 
ano do ensino médio e do 2º e 3º 
períodos da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). A previsão é que se-
jam cerca de 390 mil estudantes res-
pondentes. O levantamento com os 
professores é voltado aos docentes 
que atuam no 1° e 2° ano do ensino 
médio, tanto na Formação Geral bá-
sica quanto nos Itinerários Formati-
vos. Já a pesquisa com os gestores 
escolares é voltada a todos os di-
retores, Especialistas em Educação 
básica (EEb) e coordenadores do 
NEM. (Ascom SEE-MG)

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 cidadE/ REgional

Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

bRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, b &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)

América Latina e Caribe é um 
evento que tem como objetivo 
fortalecer a produção do conhe-
cimento geográfico como contri-
buição para a construção de uma 

sociedade mais justa, equitativa, 
inclusiva e solidária, em pleno 
exercício da democracia, que tem 
como participação de professo-
res, profissionais, pesquisadores 

e estudantes de ciências geográfi-
cas de todas as Américas e Caribe. 
Santo Domingo, com suas costas 
caribenhas, representa um cenário 
ideal para se reencontrar pessoal-

mente. visitar as Antilhas é impor-
tante para entender sua geografia 
e, portanto, as possibilidades de 
desenvolvimento. Fonte: https://
egalc.com/

    BESOURO VERDE 

   SÃO JOÃO GORUTUBANO 

Áreas de supressões vegetais foram fiscalizadas por meio de patrulhamento aéreo. Ações serão 
realizadas a cada 15 dias durante os meses de julho e agosto

do 5.500 alunos. Ao todo, foram 
mais de 20 mil horas de aulas di-
vididos em dois cursos diferentes:  
Módulo Introdutório e Módulo 
Integrado.

O interessados em participar 
devem fazer a inscrição gratuita 

no site e levar 1kg de alimento não 
perecível no dia do curso: https://
www.sympla.com.br/evento/cen-
tro-de-convencoes-jose-geraldo-ho-
norato-vieira/2049561.

O secretário da Sedeare, Hélio 
Junior, falou sobre a oportunidade 

de ampliar os conhecimentos de 
maneira gratuita sobre energia re-
nováveis.

“O setor Fotovoltaico faz parte 
de nossa vocação econômica e por 
isso precisamos de profissionais 
qualificados. Essa é a proposta do 

prefeito Alex, através da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico, 
de sempre fomentar treinamentos 
para gerar oportunidades de traba-
lho e dignidade para os Piraporen-
ses” comentou o secretário. (Ascom 
PMP)
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IMA treina veterinários 
para atendimento em caso 
de suspeita de gripe aviária

Encontro reúne gestores 
municipais da Assistência 
Social para traçar melhorias

R$ 1 BILHÃO EM AÇÕES SOCIAIS NO VALE

Araçuaí e Itinga, municípios do Vale do Jequitinhonha, vão receber investi-
mento superior a R$ 1 bilhão nos próximos 13 anos. A informação foi confirma-
da na semana que passou pela mineradora Sigma, durante o lançamento do Ins-
tituto Lítio Verde. Os recursos virão da extração do lítio pela empresa canadense. 
Por lei, a Sigma deve pagar a Compensação Financeira pela Exploração Mineral), 
que corresponde a 2% dos royalties anuais da mineradora. A Compensação é 
recolhida pelo governo federal e distribuída entre estados e municípios onde 
ocorre a mineração. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

https://www.jornalemtempo.com/r-1-bilhao-em-acoes-sociais

Músico paraisense é classificado

O cantor e compositor Lô Vieira, de São Sebastião do Paraíso, é um dos classi-
ficados da 5ª edição do Canto Místico – Festival Nacional de Música Popular Bra-
sileira de Bueno Brandão, município mineiro da Serra da Mantiqueira. O músico 
vai representar o Sul e Sudoeste de Estado, no evento que será realizado entre os 
dias 14 e 16 de julho. O encontro de talentos promete mostrar o melhor da boa 
música no alto da Serra. Ao todo, 24 composições foram selecionadas entre mais 
de 200 inscritas no festival. Lô Vieira concorre com a canção “Lamento do Sol”, 
que já acumula prêmios de outros festivais nacionais. ( Jornal do Sudoeste – São 
Sebastião do Paraíso)

http://www.jornaldosudoeste.com.br/noticia.php?codigo=214906

 
AUDIÊNCIA DISCUTE COLETA SELETIVA

A Câmara de Poços realizou uma audiência para discutir o tema Políticas Pú-
blicas para a Coleta Seletiva no Município. O encontro, proposto pela vereadora 
Regina Cioffi (PP), teve como objetivo principal debater com todos os atores 
envolvidos nesta pauta soluções para uma efetiva gestão dos materiais reciclá-
veis, tanto do ponto de vista ambiental, como também social e econômico. A 
audiência contou com representantes das Secretarias de Serviços Públicos e de 
Meio Ambiente, da 25ª Subseção da OAB e de diversas entidades e associações 
que trabalham a questão da coleta seletiva. Sugestões de melhorias, ações rea-
lizadas ao longo dos anos e elaboração de um plano de trabalho foram alguns 
dos pontos abordados pelos presentes. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/03/audiencia-na-camara-
-discute-acoes-para-a-coleta-seletiva-em-pocos/

 
PARÁ SEDIARÁ CAMPEONATO DE BADMINTON

Pará de Minas receberá, entre os dias 10 e 25 de julho, o 6º Campeonato 
Mundial de Badminton para Surdos. O torneio internacional, inédito no Bra-
sil, está sendo realizado pela Confederação Brasileira de Desportos de Surdos 
(CBDS), com o apoio da Prefeitura de Pará de Minas, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Esporte, Lazer e Turismo. Cerca de 300 atletas, de 21 países, participa-
rão da competição. A movimentação de atletas e comissões técnicas estrangeiras 
na cidade começará já na próxima segunda, 10, quando o Mundial Juvenil da 
modalidade terá início. Nesse dia, às 9 horas, no ginásio poliesportivo do Clube 
Praça de Esportes, haverá a apresentação de equipes e a inauguração do ginásio. 
( Jornal Diário – Pará de Minas)

https://www.jdiario.com.br/para-de-minas-sediara-o-6o-campeonato-mun-
dial-de-badminton-de-surdos-com-atletas-de-21-paises/)

 
CÂMARA FAZ REUNIÃO EM CACHOEIRA DO CAMPO

A Câmara de Ouro Preto realizou mais uma edição do “Câmara Itinerante”, 
dessa vez a reunião aconteceu no distrito de Cachoeira do Campo. Na ocasião, 
os vereadores cobraram ações de melhorias para o local, como a Manutenção 
e limpeza da fossa séptica no Terminal Rodoviário do distrito, iluminação do 
bairro Metalúrgicos, indicadas pelo vereador Júlio Gori, e a construção de um 
quebra-molas na Rua A, no bairro Metalúrgicos, feita pelo vereador Matheus Pa-
checo. As indicações foram encaminhadas para os setores responsáveis da Pre-
feitura de Mariana. Além das reivindicações, os vereadores chamaram a atenção 
para a pouca adesão da população à Câmara Itinerante (O Liberal – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8594/camara-realiza-reuniao-em-ca-
choeira-do-campo

 
OITO MIL FAMÍLIAS NO AUXÍLIO GÁS EM JF

Em junho, 8.715 famílias receberam o Auxílio gás em Juiz de Fora. O benefí-
cio é pago a cada dois meses, com valor médio de R$ 109 pelo Governo federal. 
O dinheiro é vinculado ao Bolsa Família e tem o intuito de diminuir o efeito 
do preço do gás de cozinha sobre o orçamento das famílias de baixa renda. De 
acordo com dados do Sistema de Benefícios ao Cidadão, em junho de 2023, o 
repasse injetou R$ 949.935 no município. Criado em 2021, durante a pandemia 
da Covid-19, o benefício buscava reduzir a pobreza energética das famílias bra-
sileiras. O auxílio gás repassa, a cada dois meses, o valor integral do botijão, cal-
culado pela Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis (ANP). 
(Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/07-07-2023/familias-au-
xilio-gas-outras-necessidades-em-jf.html)

 
CURSO DE EXTENSÃO FORMA PRIMEIRA TURMA

A Universidade do Estado de Minas Gerais – Unidade Ituiutaba, promoveu 
a realização do Curso de Extensão Universitária em prevenção de acidentes e 
suporte básico de vida. Cerca de 30 pessoas dentre representantes da comuni-
dade acadêmica, professores da rede pública de ensino, integrantes das forças 
policiais, da Defesa Civil, Forças Armadas e comunidade em geral participaram 
desta primeira edição da capacitação. A iniciativa foi idealizada pelo professor 
Wagner de Aguiar Raupp, realizada em conjunto com o Corpo de Bombeiros de 
Ituiutaba e contou com o apoio da Associação Médica de Ituiutaba e dos clubes 
de Rotary de Ituiutaba. (Folha da Região – Ituiutaba)

https://folhadaregiaomg.com.br/index.php/2023/07/05/curso-intensivo-de-
-extensao-universitaria-em-prevencao-de-acidentes-e-suporte-basico-de-vida-
-forma-primeira-turma/
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
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Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Mineradora e acionistas vão direcionar parte dos royalties 
ao Instituto Lítio Verde; empresa extrai metal usado em 

baterias de carros elétricos  

Aproximadamente 350 profissionais foram capacitados em oito edições do curso, nas diversas 
regiões de Minas, com conteúdo teórico-prático

Com apoio da Sedese, evento teve como foco atendimento de 
demandas de todas as regiões do estado, especialmente cidades de 

pequeno e médio porte

Os cerca de 350 médicos vete-
rinários do Instituto Mineiro de 
Agropecuária (IMA) estão prepa-
rados para atuar em casos de in-
dícios de gripe aviária no estado. 
Todos esses profissionais do órgão 
vinculado à Secretaria de Estado 
de Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Seapa) receberam treina-
mento específico, entre os meses 
de março e julho.

O conteúdo dos cursos teóri-
co-práticos, com carga horária de 
um dia cada, abordou o passo a 
passo de atendimentos, desde o 
recebimento de notificações sobre 
alterações neurológicas, respirató-
rias e digestivas em aves, passando 
pela coleta de materiais no local da 
suspeita, até a análise em labora-
tórios. O objetivo é possibilitar a 
ação rápida e eficaz desses agentes 
estaduais.

A educação sanitária, voltada 
principalmente para os pequenos 
produtores, também foi tema das 
aulas. Nessa etapa, os técnicos fo-
ram incentivados a organizarem e 
ministrarem palestras em suas re-
giões, utilizando uma linguagem 
simples para alcançar diferentes 

públicos.
Segundo a médica veterinária 

do IMA e coordenadora do Progra-
ma de Sanidade Avícola de Minas 
Gerais, Izabella Hergot, sempre 
houve uma rotina de treinamentos 
no instituto. No entanto, a realiza-
ção da capacitação de forma inten-
siva é essencial neste momento de 
alerta contra a influenza aviária.

“O grande produtor, aquele das 
granjas comerciais, sabe exatamen-
te o que fazer. Estamos seguros 
quanto a ele, com quem temos um 
contato muito próximo, devido ao 
trabalho constante de inspeção 
e fiscalização do IMA. Nosso foco 
agora é informar o pequeno pro-
dutor, que tem aves de subsistên-
cia, ou seja, as galinhas de fundo 
de quintal”, explica Izabella.

Minas não registrou casos de 
influenza aviária de alta patogeni-
cidade. Até a última quinta-feira 
(6/7), o Ministério da Agricultura 
contabilizava 61 focos da doença 
no país, por meio de investigações 
laboratoriais com resultado positi-
vo. Eles estão concentrados nos es-
tados da Bahia, Espírito Santo, Rio 
de Janeiro, São Paulo, Santa Cata-

rina e Rio Grande do Sul. Foram 
60 confirmações em aves silvestres 
e uma em ave de subsistência. Ne-
nhuma contaminação de ave co-
mercial foi registrada no Brasil até 
o momento.

Todo o quadro

Para capacitar todo o quadro de 
veterinários do Instituto Mineiro 
de Agropecuária, foram realizadas 
oito edições das aulas, duas em 
Belo Horizonte e uma em cada um 
dos seguintes municípios: Pará de 
Minas, na região Central, Gover-
nador Valadares, no Vale do Rio 
Doce, Montes Claros, no Norte do 
estado, Uberlândia, no Triângulo 
Mineiro, Rio Pomba, na Zona da 
Mata, e Machado, no Sul de Minas.

Como se trata de uma medida 
de emergência, não apenas os pro-
fissionais da ponta participaram da 
capacitação, mas também aqueles 
que hoje não atuam diretamente 
na Defesa Sanitária Animal, in-
cluindo a chefe de gabinete da ins-
tituição, Cristiane Almeida Santos. 
Isso porque, em situações-limite, 
todos os veterinários do IMA po-

dem ser recrutados.
“No serviço de defesa sanitária, 

os veterinários oficiais, mesmo os 
que estão em atividades mais bu-
rocráticas, assim como eu, devem 
estar de prontidão para agir e co-
laborar com todas as atividades de 
atendimento”, afirma Cristiane.

Responsável pela organização 
do curso em mais de uma Coorde-
nadoria Regional do IMA, Cleudia-
ne Carrara da Silva, fiscal agropecu-
ário e membro do Grupo Especial 
de Emergência Sanitária, conta que 
esta foi uma união de esforços em 
prol da sanidade avícola de Minas 
Gerais. No Triângulo Mineiro, por 
exemplo, o treinamento contou 
com o apoio da Universidade Fe-
deral de Uberlândia (UFU), que ce-
deu um laboratório para as lições 
práticas. Os estudantes do curso de 
Medicina Veterinária da instituição 
de ensino superior também partici-
param dessa fase.

“Foi muito importante termos 
esses treinamentos presenciais. Te-
nho certeza de que nosso pessoal 
está mais seguro do que fazer caso 
tenhamos um surto de gripe aviária 
no estado”, completa Cleudiane.

Notificações

O produtor rural deve se man-
ter atento aos sinais de doenças em 
seus aviários. Alguns indícios são 
morte súbita de aves ou aumento 
da mortalidade em um período de 
72 horas, depressão severa, apatia, 
diminuição ou ausência de consu-
mo de ração e falta de coordenação 
motora.

Outro sintoma é a queda drás-
tica na produção de ovos, que 
podem apresentar desuniformida-
des, como casca deformada e fina. 
Hemorragias nas pernas, inchaço 
na região dos olhos, da cabeça e 
pescoço, coloração roxo-azulada 
ou vermelho-escura na crista e na 
barbela também são observados.

O vírus do H5N1 pode dizimar 
plantéis em pouco tempo. Em caso 
de suspeitas, o IMA recomenda que 
o avicultor ou cidadão faça uma 
notificação pelo WhatsApp (31) 9 
8598-9611, por e-mail ou compa-
reça pessoalmente em uma das uni-
dades do instituto. (Agência Minas)

O Colegiado de Gestores Mu-
nicipais da Assistência Social do 
Estado de Minas Gerais (Cogemas-
-MG), com apoio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), por meio da 
Subsecretaria de Assistência Social 
(Subas), o 7º Encontro Mineiro 
dos Gestores Municipais da As-
sistência Social. O evento reuniu 
aproximadamente 400 gestores de 
254 municípios entre quinta e sex-
ta-feira, em Belo Horizonte.

O objetivo do encontro foi bus-
car melhorias para a política da as-
sistência social de Minas Gerais e 
focar no atendimento das deman-
das de todos os municípios, espe-
cialmente os de pequeno e médio 
porte, que correspondem a mais 
de 90% dos municípios mineiros.

A secretária Elizabeth Jucá re-
afirmou o compromisso com a 
assistência social de Minas. “Para 
nós, a vida acontece no município. 
Para construir e reconstruir po-
líticas públicas, precisamos levar 
em consideração a evolução da 
sociedade, tanto positiva, quanto 
os problemas. Quem está na pon-
ta sabe melhor dos problemas e 
precisamos ouvi-los para termos 
políticas públicas mais assertivas, 
respostas. Este momento faz parte 

dessa reconstrução. Ver esse audi-
tório cheio demonstra que vocês 
estão empenhados. Estamos escu-
tando hoje para nos fortalecermos 
amanhã”, disse.

O secretário Nacional de As-
sistência Social, André Quintão, 
também falou sobre a importância 
do evento. “Agradecemos o convite 
para dialogarmos com os gestores 
e gestoras municipais da assis-
tência social. Pretendo colocar 
uma agenda de desafio do Suas. 
Estamos empenhados, com ações 
projetadas, bem como estratégias 
para a reconstrução do Suas, a par-
tir de boas relações institucionais 
sólidas, para que as decisões sejam 
tomadas de acordo com a realida-
de do Suas, que é um sistema fede-
rativo republicano”.

“Estamos sempre querendo 
articulação ampliada com todas 
as esferas e atores da temática. 
Contamos, aqui hoje, com repre-
sentantes do Suas, mas também 
de outros órgãos. Sabemos que 
defensoria e promotoria estão nos 
apoiando e isso facilita a inclusão 
de serviços nas nossas cidades. A 
nossa luta na reconstrução é fazer 
com que as políticas públicas sa-
tisfatórias sejam efetivadas. Nosso 
objetivo é fortalecer o Suas e va-

mos dar as mãos e trabalhar nessa 
luta. Esse é um evento participati-
vo, no qual estamos unificados de 
forma democrática”, disse a presi-
dente do Cogemas, Jorgiane Sousa.

Jorge Gomes Júnior, diretor do 
departamento de Assistência Social, 
se deslocou de Alpercata só para 
participar do encontro, e não vê a 
hora de poder levar adiante o co-
nhecimento adquirido no evento. 
“Foi um momento muito rico de 
aprendizado com as participações 
de referências na área e com os 

painéis. Agora é voltar para minha 
cidade e colocar tudo em prática.”

APOIO

A Subas ainda aproveitou a 
oportunidade do evento para ofe-
recer suporte aos municípios com 
uma banca de apoio técnico, forma-
da por representantes de todas as 
diretorias da Subsecretaria, a fim de 
sanar dúvidas dos representantes 
da assistência social do município. 
(Agência Minas)
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Número de internações por infarto 
no Brasil aumentou mais de 150% de 
2008 a 2022

PrEP: tratamento preventivo é alternativa 
no combate ao HIV no Brasil

MS define quem terá acesso 
medicamento preventivo

No período de 2008 a 2022, 
a média mensal de internações 
por infarto em homens no Bra-
sil aumentou de 5.282,33 para 
13.645,25, representando uma 
elevação de 158,32%. Da mes-
ma forma, a média mensal de 
internações por infarto em mu-
lheres cresceu de 1.930,67 para 
4.973,25, o que corresponde a 
um acréscimo de 157,59%.

Os dados fazem parte de um 
levantamento do Instituto Na-
cional de Cardiologia (INC) no 
Sistema de Internação Hospita-
lar do DataSUS, do Ministério da 
Saúde. A abrangência são todos 
os pacientes brasileiros do SUS 
(em hospitais públicos e hospi-
tais privados que têm convênio 
com o SUS), o que representa de 
70% a 75% do total de pacientes 
no Brasil.

A diretora-geral do INC, Dra. 
Aurora Issa, cita como causas da 
elevação do número de infartos 
no país o envelhecimento popu-
lacional e aumento da obesidade, 
entre outros fatores: “O enfarto 
do miocárdio acontece em po-
pulações mais idosas. E sabemos 
também do aumento da prevalên-
cia da obesidade na população 
brasileira”.

Ao analisar a sazonalidade dos 
casos, o INC constatou que os 
picos de internações por infarto 
ocorrem durante o inverno, en-
quanto os vales ocorrem duran-
te o verão. A diferença entre os 
picos no inverno e os vales no 
verão varia a cada ano. No ano 
de 2022, essa diferença foi de 
27,8% em mulheres e 27,4% em 
homens.

“O frio leva à contração dos 

vasos (sanguíneos)”, afirma Au-
rora Issa. “Outra explicação é o 
aumento do número de infecções 
no inverno. A pessoa que tem um 
infarto, na grande maioria das 
vezes, já tem a placa de gordura 
nas artérias. O que leva ao infar-
to é uma inflamação na placa e a 
formação de um trombo em cima 
dessa placa. As infecções muitas 
vezes são um gatilho para essa 
inflamação.”

De 2017 a 2021, 7.368.654 
brasileiros morrem devido a do-
enças cardiovasculares, que são 
a principal causa de morte entre 
homens e mulheres no país.

Aurora Issa enfatiza que a 
prevenção às doenças cardiovas-
culares passa pela adoção de um 
estilo de vida saudável, que inclui 
uma alimentação balanceada e a 
prática de exercícios físicos.

A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) aprovou re-
centemente o registro do primei-
ro medicamento injetável para 
prevenção do HIV. O Apretude 
(cabotegravir) é um antirretro-
viral da classe dos inibidores da 
enzima integrase, que impede a 
inserção do DNA viral do HIV no 
DNA humano. Em outras palavras, 
é um mecanismo de ação que evi-
ta a replicação ou a reprodução 
do vírus e sua capacidade de in-
fectar novas células.

O medicamento injetável passa 
a representar uma nova opção na 
profilaxia pré-exposição (PrEP) 
no Brasil, que consistia, até en-
tão, na tomada de comprimidos 
diários no intuito de permitir ao 
organismo estar preparado para 
enfrentar um possível contato 
com o HIV. A estratégia come-
çou a ser oferecida pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) no final de 
2017 por meio da combinação de 
dois antirretrovirais, o tenofovir e 

a entricitabina.

Entenda

A PrEP, atualmente, é indicada 
para pessoas sexualmente ativas, 
não infectadas, mas com risco au-
mentado de exposição ao HIV, em 
diferentes contextos sociais. No 
Brasil, essas populações incluem 
profissionais do sexo, pessoas 
que usam drogas, gays, mulheres 
trans e travestis, além de casais 
sorodiscordantes (quando um 
parceiro é soropositivo e o outro 
não), como forma complementar 
de prevenção e para o planeja-
mento reprodutivo.

Modalidades

No Brasil, existem duas moda-
lidades de PrEP indicadas: diária: 
consiste na tomada diária dos 
comprimidos, de forma contínua, 
indicada para qualquer pessoa em 
situação de vulnerabilidade ao 

HIV; sob demanda: consiste na to-
mada dos medicamentos somente 
quando a pessoa tiver uma pos-
sível exposição de risco ao HIV. 
Deve ser utilizada com a tomada 
de dois comprimidos de duas a 
24 horas antes da relação sexual, 
além de um comprimido 24 horas 
após a dose inicial de dois com-
primidos e um novo comprimido 
24 horas após a segunda dose.

A PrEP sob demanda é indica-
da para pessoas que tenham ha-
bitualmente relação sexual com 
frequência menor do que duas 
vezes por semana e que consigam 
planejar quando a relação sexual 
irá ocorrer.

Cuidados

De acordo com o Ministério da 
Saúde, a PrEP só tem efeito prote-
tor se o medicamento for utiliza-
do conforme a orientação de um 
profissional de saúde. Caso con-
trário, pode não haver concen-

tração suficiente das substâncias 
ativas na corrente sanguínea do 
indivíduo para bloquear o vírus.

Além disso, todos os tipos de 
profilaxia pré-exposição só devem 
ser prescritos para indivíduos 
confirmados como HIV negati-
vos. “Para a indicação do uso de 
qualquer terapia PrEP, deve-se ex-
cluir, clínica e laboratorialmente, 
o diagnóstico prévio de infecção 
pelo HIV”, reforçou a agência.

Quem pode usar

Ainda segundo a pasta, a PrEP 
é indicada para qualquer pessoa 
em situação de vulnerabilidade 
para o HIV. Algumas situações 
que podem indicar o uso são: o 
indivíduo frequentemente deixa 
de usar camisinha em suas rela-
ções sexuais (anais ou vaginais); 
o indivíduo faz uso repetido de 
profilaxia pós-exposição (PEP); 
o indivíduo apresenta histórico 
de episódios de infecções sexual-

A orientação do ministério é que 
interessados em acessar a PrEP procu-
rem um serviço de saúde e informem-
-se para saber se há indicação. A lista 
dos serviços que ofertam a profilaxia 
pré-exposição pode ser acessada no 
site do Ministério da Saúde.

Proteção

Mulheres, pessoas trans ou não 
binárias designadas como sexo femi-
nino ao nascer e qualquer pessoa em 
uso de hormônio a base de estradiol, 
que façam uso de PrEP oral diária, de-
vem tomar o medicamento por pelo 
menos sete dias para atingir níveis de 
proteção ideais. Antes dos sete dias 
iniciais de introdução da PrEP, medi-
das adicionais de prevenção devem 
ser adotadas.

Homens, pessoas não binárias 
designadas como do sexo masculino 
ao nascer e travestis e mulheres tran-

sexuais – que não estejam em uso de 
hormônios à base de estradiol – e 
que usem PrEP, seja ela diária ou sob 
demanda, devem tomar uma dose de 
dois comprimidos de duas a 24 horas 
antes da relação sexual para alcançar 
níveis protetores do medicamento 
no organismo para relações sexuais 
anais.

“É fundamental a testagem regu-
lar, a investigação de sinais e sintomas 
para outras IST. A PrEP previne contra 
o HIV e permite o diagnóstico e trata-
mento de outras IST, interrompendo 
a cadeia de transmissão. O uso do 
preservativo previne do HIV e outras 
IST”, alerta o ministério.

Análise

Para o coordenador-geral da orga-
nização não governamental GTP+, 
Wladimir Cardoso Reis, a PrEP facilita 
a prevenção em meio a poucas op-

ções. “Só tínhamos a camisinha como 
estratégia. Por isso, a PrEP está sendo 
bem acolhida. A gente tem percebido 
isso entre casais hetero e bi, travestis, 
transsexuais e gays”, disse, em entre-
vista à Agência Brasil.

A entidade, sediada em Recife, 
atua por uma educação e saúde pre-
ventiva, cidadã e democrática, trans-
formando a realidade de pessoas que 
vivem com HIV. Em 20 anos de exis-
tência, a ONG atendeu mais de 42 
mil pessoas.

Um dos principais projetos da 
GTP+, o Mercadores de Ilusões, 
capacita profissionais do sexo 
como agentes multiplicadores. 
Dentre os temas tratados nas ruas 
da capital pernambucana está jus-
tamente a PrEP.

Sobre o novo medicamento 
injetável aprovado pela Anvisa, o 
coordenador-geral avalia que o 
antirretroviral, assim que incorpo-

rado ao SUS, deve facilitar o acesso 
e a adesão das pessoas à PrEP, uma 
vez que não haverá, por exemplo, 
a necessidade de deslocamento 
diário para a tomada do remédio.

“Esse é um momento importan-
te de a gente divulgar isso junto a 
populações com menos condições 
sociais e de ter serviços que aten-
dam a essas populações e disponi-
bilizem a PrEP. Afinal, você já vai 
estar protegido antes mesmo de 
ter a relação sexual. Facilita mui-
to”.

 “O país inteiro precisa estar 
mobilizado, isso precisa ser divul-
gado cada vez mais. Divulgar entre 
os pares, entre as pessoas. Falar de 
sexo ainda é algo muito conserva-
dor no nosso país. Quanto mais 
divulgada a PrEP, a implementação 
vai ser cada vez mais saudável e 
presente na vida sexual do povo 
brasileiro”, disse. (Agência Brasil)
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Levantamento do Instituto Nacional de Cardiologia aponta também 
que internações crescem no inverno

Método é considerado seguro e eficaz, mas 
é preciso compromisso

mente transmissíveis (IST).
Também são candidatos à PrEP 

indivíduos inseridos em contex-
tos de relações sexuais em troca 
de dinheiro, objetos de valor, 
drogas e moradia; indivíduos que 

praticam chemsex (sexo sob a 
influência de drogas psicoativas 
como metanfetaminas, GHB, co-
caína e poppers) com a finalidade 
de melhorar e facilitar as experi-
ências sexuais.
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Montes-clarense é escolhida para 
participar do Sínodo dos Bispos, em 
Roma

Unimontes recebe visita de gerente da 
Finep
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Leiga da Arquidiocese de Mon-
tes Claros e presidente do Conse-
lho Nacional do Laicato do Brasil 
(CNLB), Sônia Gomes de Oliveira, 
foi escolhida para participar da XVI 
Assembleia Geral do Sínodo dos 
Bispos que terá como tema “Por 
uma Igreja Sinodal: comunhão, par-
ticipação e missão”.

A Secretaria Geral do Sínodo dos 
Bispos divulgou na sexta-feira, (7), 
o elenco de participantes e delega-
dos à XVI Assembleia Geral Ordiná-
ria dos Bispos cuja primeira sessão 
da fase da etapa universal acontece 
de 4 a 28 de outubro deste ano, em 
Roma e reunirá, além de bispos, de 
forma extraordinária, por determi-
nação do papa Francisco, cristãos 
leigos e leigas, que participarão de 
forma plena.

O Sínodo dos Bispos foi criado 
em 1965 e é um encontro peri-
ódico que reúne representantes 
episcopais de todo o mundo para 
tratar de assuntos específicos. Ori-
ginalmente, apenas bispos tinham 
direito a voto e esta é a primeira vez 

que as mulheres também poderão 
participar ativamente. A montes-cla-
rense é um dos 16 latino-america-
nos não-bispos que vão participar 
do evento.

SÍNODO DOS BISPOS

O Sínodo dos Bispos foi criado 
pelo então papa Paulo VI (1897-
1978) em 1965. Desde que assu-
miu o Vaticano, o papa Francisco 
já realizou quatro sínodos. Os dois 
primeiros trouxe para o centro da 
Igreja o tema: a família. O terceiro 
abordou a questão dos jovens. O 
último, ocorrido em 2019, debateu 
sobre a Amazônia.

A primeira fase que antecede o 
Sínodo dos Bispos começou a ser 
realizada em 2021 com assembleias 
regionais em todo o mundo. A pre-
sidente do Conselho Nacional do 
Laicato do Brasil explicou que os 
encontros também aconteceram 
na região. “Aqui em Montes Claros, 
foram feitas escutas por paróquias, 
também por grupos, inclusive fize-

mos em presídios e com a popula-
ção de rua”, disse Sônia Gomes.

Em todas as fases, foram apre-
sentados relatórios e um documen-
to final foi enviado ao Vaticano.

PROCESSO NO BRASIL

Com a publicação em junho de 
2023 do Instrumentum Laboris, 
documento que será a base para o 
trabalho dos participantes do Síno-
do sobre a Sinodalidade, a Equipe 
de Animação do Sínodo no Brasil 
realizou uma reunião online, dia 26 
de junho, para fazer uma leitura e 
análise do texto.

A Equipe de Animação do Síno-
do no Brasil está organizando uma 
live, marcada para o dia 3 de agosto, 
às 20h, e a ser transmitida no You-
tube da CNBB para aprofundar o 
Instumentum Laboris. A proposta é 
que ela seja direcionada às equipes 
diocesanas que vão ser responsáveis 
pela continuidade do processo sino-
dal. (Com informações da Ascom 
Arquidiocese de Montes Claros)

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) rece-
beu a visita do gerente do Departa-
mento Regional do Centro-Oeste da 
Financiadora de Estudos e Projetos 
(Finep), Wadson Ribeiro. Ele conhe-
ceu as ações e projetos da institui-
ção na área de ciência, tecnologia e 
inovação, sendo debatida proposta 
de parceria com a universidade.

Wadson Ribeiro, que esteve 
acompanhado pelo vereador Daniel 
Dias, foi recebido em reunião no 
prédio da Reitoria, pelo reitor, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago; e 
pelo vice-reitor, professor Dalton 
Caldeira Rocha. O encontro con-
tou com a participação de outros 
integrantes da gestão superior da 
universidade.

Na oportunidade, o gerente da 
FINEP conheceu as demandas de 
ações do planejamento estratégico 

da Unimontes, relacionadas, espe-
cialmente, à infraestrutura de ci-
ência, tecnologia e inovação, além 
das atividades de ensino, pesquisa 
e extensão. “Nossa gestão está de 
portas abertas para receber a todos 
que querem ajudar a desenvolver 
um ensino de qualidade em todas 
as regiões da área de abrangência 
da Universidade”, enfatizou o pro-
fessor Wagner Santiago.

O gerente da FINEP ressaltou a 
importância da parceria do órgão 
federal com a universidade norte-
-mineira. “A Unimontes já é parceira 
da FINEP em projetos de pesquisa. 
Nossa intenção é fortalecer esse 
vínculo, que para nós é de suma im-
portância, com novas parcerias na 
área de inovação e tecnologia com 
ações de impacto na área desenvol-
vimento social. Queremos solucio-
nar os gargalos de na área de infra-

estrutura da universidade o quanto 
antes”, assegurou Wadson Ribeiro.

“Fiz questão de acompanhar 
a visita da FINEP, por entender o 
papel da Unimontes na vida das 
pessoas. Como egresso, tive minha 
vida transformada através da educa-
ção que recebi aqui e hoje, posso 
retribuir contribuindo para sua 
valorização”, declarou o vereador 
Daniel Dias.

Participaram da reunião ainda 
a Maria das Dores Magalhães Velo-
so, pró-reitora de Pesquisa; Marlon 
Cristian Toledo Pereira, pró-reitor 
de Pós-Graduação; Ingred Thaiane 
Queiroz Souza, representando a 
Coordenadoria de Inovação Tecno-
lógica da Unimontes; Hebert Levi, 
secretário de Relações Sindicais e 
Inclusão Produtiva da Confedera-
ção Nacional da Agricultura Fami-
liar (Conaf ). (Ascom Unimontes)

Sônia Gomes participou de evento, em fevereiro deste ano, com papa Francisco, no Vaticano
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PC prende suspeito 
de crimes contra a 
companheira 

Morador encontra 
serpente de 2 metros 
em frente de casa em 
Montes Claros

Morre 4ª girafa trazida da África para parque no 
Rio; MPF investiga importação

Motorista fica ferido e mulher morre após carro 
colidir com árvore na MGC-259

PM prende uma pessoa 
com 224 pedras de 
crack e 40 buchas de 
maconha

Uma ação célere da Polícia Civil 
de Minas Gerais (PCMG), em Vár-
zea da Palma, resultou na prisão 
em flagrante de um homem, de 44 
anos, pelos crimes de lesão corpo-
ral, ameaça e cárcere privado contra 
a companheira.

Pela manhã, a vítima procurou 
a delegacia local com várias marcas 
de agressão e informou que teve 
sua liberdade restringida duran-
te toda a noite. Segundo o relato, 

após violência física e intimidações 
de morte, o suspeito trancou a casa 
e impediu a mulher de sair para 
que não buscasse ajuda.

Diante da situação, imediata-
mente, a equipe da Polícia Civil 
iniciou os levantamentos e locali-
zou o homem. Finalizados os pro-
cedimentos de polícia judiciária, o 
investigado foi encaminhado ao sis-
tema prisional, ficando à disposição 
da Justiça.

DENÚNCIAS - A PCMG orienta 
que todo caso de violência do-
méstica e familiar contra a mulher 
seja denunciado. O registro pode 
ser feito diretamente em unidade 
policial, via disques 180 ou 181 e 
também pela Delegacia Virtual nos 
casos de ameaça, vias de fato/lesão 
corporal e descumprimento de 
medida protetiva. Acesse o manual 
produzido pela Polícia Civil e saiba 
mais sobre o tema. 

Um homem acionou o Corpo 
de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais no (8) após encontrar uma 
jiboia de 2 metros em frente à 
casa dele, em Montes Claros. 

O solicitante afirmou aos mi-
litares que tentou colocar a ser-
pente em uma caixa de papelão, o 

que não é recomendado. Os bom-
beiros capturaram o animal em 
segurança e o devolveram à mata.

“Orientamos, em casos como 
este, envolvendo animais silves-
tres, que não haja interação com 
o animal em função de se evitar 
um possível acidente, não neces-

sariamente de ataque/mordida/
picada etc. Ao se deparar em uma 
situação como esta, monitore (se 
possível) o animal a distância/
local seguro e aguarde a chega-
da das equipes para o resgate/
captura”, destacou o Corpo de 
Bombeiros.

Morreu na manhã de sábado (8), 
mais uma das 18 girafas importadas 
da África do Sul pelo BioParque do 
Rio. Esta já é a quarta morte regis-
trada desde 2021, quando o grupo 
de animais veio para o Brasil sob os 
cuidados da empresa. 

Durante os exames de rotina, 
seis girafas do plantel foram identi-
ficadas com o parasita Haemoncus 
sp, que é transmitido pela inges-
tão do pasto infectado pela larva 
e ataca o sistema gastrointestinal 
dos animais. Segundo o BioParque, 
cinco girafas responderam bem ao 
tratamento, mas uma delas apre-
sentou resistência aos remédios.

“Durante a última semana a 
equipe técnica iniciou outros pro-
tocolos de tratamentos. No entan-

to, infelizmente, houve uma dete-
rioração súbita do estado clínico do 
animal ao longo desta madrugada, 
levando-o a óbito”, afirma a em-
presa, em comunicado nas redes 
sociais.

Em março deste ano, o Ministé-
rio Público Federal denunciou um 
gerente técnico e um diretor de 
operações do BioParque por crimes 
ligados à importação ilegal das 18 
girafas vindas da África do Sul. Cin-
co delas chegaram a fugir enquanto 
aguardavam, no Resort Portobello, 
em Mangaratiba, transferência para 
o BioParque. Logo após a recaptu-
ra, três morreram.

As acusações feitas pelo MPF en-
volvem maus-tratos contra as gira-
fas; “adquirir, manter em depósito e 

utilizar em atividade comercial ani-
mais de procedência estrangeira, 
importados de forma irregular, com 
uso de documentos falsos”; e “difi-
cultar a ação fiscalizadora do Poder 
Público”, uma vez que a morte das 
outras três girafas foi comunicada 
mais de 50 dias após os óbitos.

Laudo emitido pelo próprio 
BioParque apontou que as três 
girafas teriam morrido por causa 
de uma doença muscular. O MPF 
argumenta que a doença decorreu 
de “intenso sofrimento e extremo 
estresse”

Em nota, o BioParque também 
disse que pretende fazer uma ne-
cropsia da girafa morta neste fim 
de semana para confirmar a causa 
da morte. (Estadão Conteúdo) 

Uma idosa, de 68 anos, mor-
reu e o marido dela, de 73, ficou 
gravemente ferido em um aciden-
te de carro na MGC-259, em Gou-
veia. Segundo a Polícia Militar Ro-

doviária, o veículo bateu em uma 
árvore às margens da pista e ficou 
bastante danificado. O acidente 
foi na altura do km-500 perto da 
comunidade Vila Alexandre Mas-

carenhas.
A passageira Júlia Ramos da 

Silva, de 68 anos, não resistiu 
aos ferimentos e morreu no lo-
cal do acidente. O motorista, de 

73, ficou preso às ferragens e foi 
desencarcerado pelo Corpo de 
Bombeiros.

Ele foi levado em estado gra-
ve para o Hospital Imaculada 

Conceição, em Curvelo. Ainda 
de acordo com a PM, o condutor 
não soube explicar como ocorreu 
o acidente. Ele fez o teste do etilô-
metro que não apontou ingestão de 

álcool.
O local foi sinalizado e isolado 

até a chegada da perícia da Polícia 
Civil. O corpo da passageira foi libe-
rado para o Instituto Médico Legal.

Uma pessoa foi presa pela 
Polícia Militar na sexta-feira (7), 
sob a acusação de envolvimento 
com a comercialização de drogas 
na cidade de Janaúba, situada na 
região da Serra Geral, no Norte 
de Minas. Nessa ação, policiais do 
51º Batalhão da Polícia Militar de 
Janaúba efetuaram a apreensão 
de drogas.

Equipes da PM seguiram para 
o bairro Nova Esperança com o 
intuito em conter a criminalida-
de. Um homem foi abordado pe-
los militares e na sequência dos 
trabalhos, os policiais encontra-
ram drogas na residência do acu-
sado. De acordo com informações 
do 51º BPM, houve a apreensão 
de 224 pedras de crack, 40 buchas 

de maconha e três invólucro con-
tendo crack.

Nesse ato de repreensão ao 
tráfico de drogas atuaram o Te-
nente Douglas, Tenente Rafael 
Peixoto, Sargento Cardoso, Sar-
gento Edimar, Sargento Danilo, 
Cabo Yure, Cabo William, Cabo 
Érico e Soldado Almeida. (OLIVEI-
RA JÚNIOR – Colaborador)
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MEC: consulta sobre Novo Ensino 
Médio recebeu 150 mil respostas

Programa Jovens Embaixadores 
2024 está com inscrições abertas

Governo de Minas inicia pagamento de 
reajuste da Educação já na folha de julho

O ministro da Educação, Camilo 
Santana, afirmou na sexta-feira (7) 
que a consulta pública para avalia-
ção e reestruturação da Política Na-
cional de Ensino Médio, conhecida 
como Novo Ensino Médio, recebeu 
mais de 150 mil contribuições em 
plataforma virtual. O processo foi 
concluído na noite do dia anterior 
(6).

“Ao longo de 120 dias, ouvimos 
acadêmicos, técnicos, gestores de 
redes educacionais, gestores escola-
res, professores e alunos”, destacou 
Santana. “A pesquisa online, realiza-
da por meio de um canal de What-
sapp, obteve aproximadamente 150 
mil respostas. Participaram mais de 
100 mil alunos, cerca de 30 mil pro-
fessores, quase 6 mil gestores esco-
lares, entre outros”, acrescentou.

Lançada em março deste ano, a 
consulta foi feita por meio de audi-
ências públicas, oficinas de traba-
lho, seminários e pesquisas nacio-
nais com estudantes, professores e 
gestores escolares. E chegou a ser 
prorrogada a pedido de organiza-
ções do setor.

“Quero agradecer a todas as 
entidades que colaboraram para a 

construção coletiva deste diálogo, 
encaminhando propostas estrutu-
radas e sugestões para a avaliação e 
reestruturação da Política Nacional 
de Ensino Médio”, completou o mi-
nistro da Educação.

A atual política de ensino médio 
foi aprovada por lei em 2017, du-
rante o governo do ex-presidente 
Michel Temer, com o objetivo de 
tornar a etapa mais atrativa e evitar 
que os estudantes abandonem os 
estudos.

Pela lei, a implementação deve 
ser feita de forma escalonada até 
2024. Em 2022, a implementação 
começou pelo 1º ano do ensino 
médio com a ampliação da carga 
horária para, pelo menos, cinco 
horas diárias. Para que o novo mo-
delo seja possível, as escolas devem 
ampliar a carga horária para 1,4 mil 
horas anuais, o que equivale a sete 
horas diárias, define a legislação. 
Isso deve ocorrer aos poucos.

Com o novo modelo, parte das 
aulas será comum a todos os estu-
dantes do país, direcionada pela 
Base Nacional Comum Curricular 
(BNCC). Na outra parte da forma-
ção, os próprios alunos poderão 

escolher um itinerário para apro-
fundar o aprendizado. Entre as op-
ções, está dar ênfase, por exemplo, 
às áreas de linguagens, matemáti-
ca, ciências da natureza, ciências 
humanas ou ao ensino técnico. A 
oferta de itinerários, entretanto, vai 
depender da capacidade das redes 
de ensino e das escolas.

Em 2023, a implementação de-
veria seguir com o 1º e 2º anos 
e os itinerários devem começar a 
ser implementados na maior par-
te das escolas, mas o cronograma 
foi suspenso pelo governo federal 
até que haja sistematização das 
propostas da consulta pública e 
eventuais ajustes na nova etapa 
de ensino. Em 2024, a previsão 
é que o ciclo de implementação 
esteja concluído, com os três anos 
do Ensino Médio em funcionamen-
to.

A revogação do Novo Ensino 
Médio tem sido uma reivindicação 
de entidades do setor e de muitos 
especialistas. Apesar disso, o go-
verno federal não cogitou revogar 
a medida por completo, mas fazer 
ajustes a partir dos resultados obti-
dos na consulta. (Agência Brasil)

Estudantes do ensino médio da 
rede pública, que tenham entre 15 
e 18 anos, já podem se inscrever 
no programa Jovens Embaixadores 
2023. Promovido pela Embaixada e 
Consulado dos Estados Unidos no 
Brasil e implementado pela Asso-
ciação Grupo Mais Unidos, o pro-
grama levará os estudantes selecio-
nados para um intercâmbio de duas 
semanas nos EUA, que está previsto 
para acontecer de 19 de janeiro a 3 

de fevereiro de 2024. 
O público-alvo do programa são 

jovens com espírito empreende-
dor que, por meio de iniciativas e 
ações criativas e inovadoras, sejam 
elas pequenas ou grandes, geram 
benefícios e ajudam a promover o 
bem-estar social. Os estudantes ins-
critos passarão pelo processo sele-
tivo do programa, que consiste em 
9 etapas, como a inscrição no site 
oficial e avaliação escrita, que será 

em inglês e online.
Para a edição de 2024, poderão 

se inscrever pessoas que estão atu-
almente engajadas, por pelo menos 
seis meses, em iniciativas de em-
preendedorismo e impacto social e 
que buscam soluções criativas para 
problemas em suas comunidades. 
Perfil de liderança, excelência aca-
dêmica e conhecimento da língua 
inglesa também estão entre os pré-
-requisitos.

As inscrições podem ser feitas 
através do site do programa, po-
rém, é necessário que alguns requi-
sitos sejam preenchidos, como: 
Ter nacionalidade brasileira; ter 
entre 15 e 18 anos durante a dura-
ção do programa; cursar o ensino 
médio da rede pública brasileira; 
ter boa fluência oral e escrita em 
inglês; ter pouca ou nenhuma ex-
periência anterior no exterior; ter 
excelente desempenho escolar, 

entre outros. Para se inscrever, 
clique aqui.

O PROGRAMA JOVENS
 EMBAIXADORES

Criado em 2003, o Programa 
Jovens Embaixadores é uma ini-
ciativa oficial do Departamento 
de Estado norte-americano e, no 
Brasil, é coordenado pela Embai-
xada e Consulados dos Estados 

Unidos da América e implemen-
tado pela Associação Grupo Mais 
Unidos. Atualmente o Programa 
Jovens Embaixadores é imple-
mentado por todo o continente 
americano e conta, ainda, com 
um programa inverso para jovens 
norte-americanos representarem 
os EUA na América Latina. Desde 
sua criação, 798 jovens brasileiros 
já participaram do programa. (As-
com SEE-MG)

O governador Romeu Zema san-
cionou, na sexta-feira (7), o reajuste 
de 12,84% que beneficia os 389.360 
servidores da Educação Básica. A 
recomposição salarial já será aplica-
da pelo Governo de Minas nos ven-
cimentos dos profissionais na folha 
de pagamento do mês de julho, a 
ser quitada em agosto.

Conforme estabelecido, a re-
composição também será paga re-
troativamente a 1º de janeiro deste 
ano, com esses valores depositados 
nos meses de setembro, outubro e 
novembro.

A sanção é a etapa seguinte à 
aprovação na Assembleia Legisla-
tiva, nessa quinta-feira (6/7), do 
projeto de lei para o ajuste salarial 
da categoria, de autoria do gover-

nador. Protocolado em maio deste 
ano, o projeto garante que o salário 
inicial dos professores da Educação 
Básica será de R$ 2.652,29 para 
uma jornada de trabalho de 24 ho-
ras semanais.

Esta é mais uma ação do Gover-
no do Estado em reconhecimento 
ao trabalho realizado pelos profis-
sionais da Educação de Minas Ge-
rais. No último mês, por exemplo, 
solicitações antigas foram atendi-
das, como o pagamento do Adicio-
nal de Valorização da Educação Bá-
sica (Adveb), lançamento de novo 
edital de concurso e, ainda, publi-
cação de progressão de carreiras 
e nomeações de excedentes pela 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG).

“Há quatro anos e meio, assu-
mimos um Estado que precisava 
de muitos investimentos nesta 
área. Com responsabilidade, com-
promisso com os gastos públicos, 
colocamos Minas novamente nos 
trilhos e, assim, criamos alguma 
estabilidade para voltar a avan-
çar”, lembra o governador. “Já 
conseguimos promover melho-
rias no mobiliário escolar, inves-
timos em tecnologia, nomeamos 
novos profissionais e valorizamos 
o quadro de servidores. Ainda há 
muito o que fazer, mas estamos 
caminhando para, cada vez mais, 
superar os desafios”, conclui Ro-
meu Zema.

VALORIZAÇÃO PERMANENTE

m junho, a evolução na carreira 
foi viabilizada para 15,2 mil profis-
sionais, sendo 12.975 concessões 
de progressão e 2.225 de promo-
ção. Assim, houve aumentos de 
2,5% e 10%, respectivamente, na 
remuneração destes servidores.

Como forma de estimular e 
garantir a realização de cursos de 
aperfeiçoamento, mestrado e dou-
torado para a categoria, o Estado 
também estendeu as inscrições 
para a segunda edição do Trilhas 
de Futuro Educadores, com mais 
de 6 mil vagas. A iniciativa contem-
pla todos os servidores da SEE/MG 
– efetivos ou contratados, lotados 
nas unidades escolares, no Órgão 
Central, nas Superintendências Re-
gionais de Ensino (SREs) e nas ins-

tituições vinculadas. Para esta ação 
de formação continuada, o Estado 
investiu aproximadamente R$ 86 
milhões;

Vale destacar, ainda, a publica-
ção do ato de concessão para paga-
mento do Adicional de Valorização 
da Educação Básica (Adveb) a cerca 
de 53 mil servidores da Educação, 
com acréscimo de aproximadamen-
te R$ 134 milhões, anualmente, na 
folha de pagamento de pessoal da 
SEE/MG.

CONDIÇÕES DE TRABALHO

Melhorar a estrutura para atua-
ção dos educadores é outro esforço 
contínuo desta gestão. Professores 
e especialistas da rede estadual de 

ensino que atuam no ensino médio 
já estão recebendo, por exemplo, os 
65 mil Chromebooks que serão utili-
zados como ferramenta para aprimo-
rar tecnologicamente o trabalho em 
sala de aula. Além deles, cada Núcleo 
de Tecnologia Educacional (NTE) 
das 47 Superintendências Regio-
nais de Ensino do estado recebe um 
equipamento. As entregas ocorrem 
de forma gradativa para todo a rede, 
neste mês de julho e em agosto.

Em parceria com o Google, os 
equipamentos estão sendo cedidos 
aos profissionais com acesso libera-
do a serviços on-line de todas as fer-
ramentas do Google Workspace for 
Education. O investimento total é de 
R$ 123 milhões em recursos estadu-
ais e federais.
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Felipe garante a Gilda que dará um jeito em Lucília. Popó comunica a Érico que Lucília 
foi promovida a gerente do hotel. Marê pede que Verônica e Érico façam da noite de 
inauguração do cinema uma festa beneficente para a futura maternidade. Verônica aceita 
namorar Érico, e Júlio comemora.  Anselmo tenta reatar com Verônica. Darlene é hostil 
com Gaspar. Felipe consegue se aproximar de Lucília. Gilda faz uma doação para o projeto 
de Marê. Ione pensa em rever Bem-Te-Vi. 

Ben e Sol ficam juntos. Eduardo conversa com Hugo sobre Jenifer. Theo sonha com Lu-
miar. Fábio e Dora reparam no entrosamento entre Lui e Lumiar. Ricardo questiona Orfeu 
sobre o paradeiro de Vanessa. Vitinho descobre a verdadeira identidade de Stuart. Duda e 
seus amigos enfrentam o falso ator, e ligam para Sol, que se desespera. Stuart intimida as 
crianças e foge com a pintura. Jenifer, Hugo, Eduardo, Bruna, Kate e Jairo chegam à casa 
de Sol, mas não encontram o bandido. O falso ator volta para a mansão, e Vitinho aciona a 
polícia. Stuart chama Wilma para fugir com ele.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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APUOPEIO
PERSONAGENS
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RGATORUA

FAVORALOV
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FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Angelina desconfia de que Irene esteja por trás do incêndio na plantação de Aline. 
Caio avisa a Aline que ela perdeu sua safra. Incentivada por Caio e Jonatas, Aline decide 
seguir em frente e pede aos amigos para ajudá-la a limpar a terra. Antônio repreende 
Irene ao saber que foi a esposa quem provocou o incêndio na plantação de Aline. Aline 
estranha quando Caio diz que tem que pensar no que Daniel lhe deixou como responsa-
bilidade. Irene ameaça demitir Angelina.

Em chamada de vídeo, Romeu diz a Julieta que está de castigo e não pode passar do 
Boulevard Verona e que suspeita que Rosalina tenha enviado a foto dele treinando no 
CEC para os pais. Glaucia comenta com Fred que Romeu não é o favorito de Leandro, 
que, na verdade, só passa mais tempo com o avô. Glaucia fala para Nando estar preparado 
para desbancar o primo. Os pais de Nando não desconfiam que o filho também treinava 
no CEC. Em conversa séria com Hélio, Victor declara ao pai que jamais será um bom 

profissional no Armazém, um mercadinho de bairro, e pontua que o pai sempre duvidou da capacidade dele. Ellen, Ian e 
Nath acampam na estufa de Clara. A cachorra Trufa aparece para ficar com as crianças. Cansado do Lado Vila, Victor visita 
o Boulevard e afirma a si mesmo que combina com o moderno do Lado Torre. Alex vai até a casa de Lívia e entrega um 
presente de agradecimento do pai para Telma, por ter recebido os filhos na casa dela outro dia.

Lexa se dopou ao saber de importunação 
sexual de Guimê no ‘BBB23’: ‘Fase 
complicada’. Saiba detalhes!

‘Mau-caráter’: esnobada por Duda Nagle, 
arquiteta diz ter fotos que podem ‘acabar 
com a carreira’ do ator. Entenda a polêmica!

Convidada para o programa ‘Al-
tas Horas’, Lexa fez um grande de-
sabafo e deu detalhes de como foi 
o momento em que descobriu sobre 
a importunação sexual que o seu 
marido, Guimê, havia cometido no 
‘BBB23’, que levou o mesmo a ser 
expulso. Ela ainda explicou o moti-
vo para reatar o casamento em meio 
às polêmicas.

 Lexa fala sobre importunação 
sexual de MC Guimê no ‘BBB 23’ e 
explica motivo para reatar casamen-
to© Instagram, @mcguime

A cantora Lexa esteve no progra-
ma “Altas Horas”, do último sábado 
(08), e deu o que falar ao desabafar 
sobre a importunação sexual do seu 
marido, Guimê, no “BBB23”, que o 
fez ser expulso do reality show da 
Globo. Além de dar detalhes sobre 
o momento em que descobriu sobre 
o episódio e contar que chegou a 
tomar tranquilizantes para se sentir 
melhor, a funkeira ainda revelou o 
motivo para decidir reatar o casa-
mento após a separação.

Lexa tomou tranquilizantes ao 
saber de importunação sexual de 

Guimê
Em conversa com o apresenta-

dor Serginho Groisman, Lexa con-
tou onde estava quando soube do 
que Guimê havia feito. “Eu estava fa-
zendo uma festa e quando tudo co-
meçou a acontecer. Sendo sincera, 
eu me enchi de tranquilizante. Pra 
ficar bem, eu fiquei completamente 
atordoada”, admitiu.

Ela, em seguida, agradeceu o ca-
rinho que recebeu das pessoas que 
se solidarizaram com a artista após 
ela passar por essa situação.

Lexa revela verdadeiro motivo 
para voltar com Guimê

Lexa admitiu que sabia o que 
as pessoas queriam que ela fizesse, 
mas preferiu seguir o seu próprio 
caminho e ignorar a opinião dos ou-
tros. “Me senti muito pressionada a 
ir para uma direção que as pessoas 
queriam que eu fosse. Na verdade, 
parei e precisei lembrar quem eu 
sou”, relatou.

“Foram oito anos tão incríveis, 
tão maravilhosos. Tem gente que 
jogaria isso para o ar. Não é o meu 

lugar. Não desisto tão fácil assim, 
nem das pessoas, nem da minha 
vida. Decidi estar com ele. É uma 
história de amor, carinho e admira-
ção”, afirmou.

Lexa voltou com Guimê por co-
nhecer o coração dele

Ela reconheceu que todos estão 
sujeitos a cometer erros, mas o que 
importa é saber admiti-los e tentar 
se redimir. “A gente está sujeito, sim, 
a cometer falhas graves. Mas a gente, 
também, está sujeito a recomeçar e 
saber pedir desculpas. E ele soube. 
É o que vale para mim”, declarou.

Depois, a diva explicou que pre-
feriu focar em outro lado do MC. 
“Acho que ele nunca tinha me visto 
chorando ao falar sobre isso. Mas 
foi uma fase complicada e por eu 
conhecer muito o coração dele, eu 
realmente decidi passar isso para o 
lado. E, poxa, é muito triste que as 
pessoas se fixam à imagem dele na-
quele momento. E não no excelente 
jogador que ele foi. Assim como ele 
foi um excelente marido para mim 
durante todo esse período. Prefiro 
ficar com essa imagem boa”, cravou

Duda Nagle, ex-marido de Sa-
brina Sato, se envolveu em uma 
polêmica após dizer que uma ar-
quiteta que postou foto ao seu lado 
era “apenas uma fã”. Revoltada, a 
mulher ameaçou expor segredos do 
ator!

 Arquiteta diz poder acabar com 
a carreira de Duda Nagle após polê-
mica© Instagram

O ator Duda Nagle , ex-marido 
de Sabrina Sato que recentemente 
apareceu ao lado da apresentadora 
em um momento especial, está en-
volvido em uma grande polêmica 
após começarem a circular rumores 
de affair com uma arquiteta famosa.

Enfrentando períodos difíceis de 
adaptação da filha após a separação, 
Duda Nagle foi alvo de várias críticas 

da arquiteta Camila Klein, que não 
perdoou sua atitude ao dizer que ela 
era “apenas uma fã” ao ser questio-
nado sobre o possível affair.

Em entrevista ao Link Podcast, 
Camila revelou que conheceu Duda 
em uma festa, onde conversou com 
ele e o elogiou pela forma com que 
ainda convive com Zoe após a sepa-
ração de Sabrina Sato. Na ocasião, os 
dois tiraram uma foto e ela garante 
ter o questionado se poderia postá-
-la, o que foi consentido.

No entanto, quando postou a 
foto, o pai da arquiteta comentou 
dando a entender que eles seriam 
um casal. Segundo Camila, tudo não 
passou de “gracinha, brincadeira, 
sem pretensão ou qualquer inten-
ção” do seu pai, o que foi suficiente 
para que os rumores disparassem na 

web.

Revoltada ao ser referida à “ape-
nas uma fã” pelo ator, Camila Klein 
detonou o ex de Sabrina Sato e reve-
lou ter fotos em seu celular que po-
dem acabar com a carreira do ator: 
“Repercussão desnecessária e o que 
me incomodou de tudo isso é que, 
assim, se você pegar minha primeira 
foto do meu rolo de câmera, fora as 
fotos que eu tenho, que eu não vou 
publicar para não acabar com a car-
reira dele”, disparou.

Camila continuou: “Eu admiro o 
rapaz, que é esforçado, tudo mais, 
não vou publicar essas fotos... Se 
você contar da primeira foto até a 
última vai ver que deram muito mais 
de dois minutos, então não foi a 
‘fã’”, detonou ela.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR
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Cruzeiro: Pepa valoriza vitória como 
visitante e terceiro jogo sem sofrer gols 

Auxiliar de Felipão: 'pensamento é único 
e exclusivo no Brasileiro'

Mancini critica arbitragem e diz que 
pênalti do Coritiba foi 'inacreditável'

Em entrevista coletiva após o 
triunfo em São Januário, neste sába-
do (8), quando o Cruzeiro bateu o 
Vasco por 1 a 0, em jogo valido pela 
14ª rodada do Brasileirão, o técnico 
Pepa valorizou muito a vitória celes-
te na casa do adversário, sobretudo 
em um campeonato que, segundo 
ele, “é um dos mais competitivos 
do mundo, não só na questão téc-
nica ou física, mas no número de 
grandes equipes com torcedores 
muito apaixonados”. 

“É um campeonato muito equi-
librado, qualquer um pode ganhar 
de qualquer um. Pode haver dife-
rença na folha salarial, mas dentro 
de campo é muito equilibrado. Te-
mos que olhar para a gente, para o 
que podemos fazer. Enfrentamos 

sempre equipes muito competen-
tes e uma equipe também tem que 
saber sofrer”, acrescentou o treina-
dor português.

Pepa ponderou que o Cruzeiro 
tem sido “muito competente fora 
de casa” e enalteceu o trabalho co-
letivo da equipe. Sobre a partida, 
o comandante celeste disse que a 
Raposa soube se portar conforme 
a situação pedia, ainda que tenha 
apresentado alguns erros: “Foi um 
jogo muito difícil, sabíamos da 
ansiedade do Vasco e tivemos que 
saber jogar assim. No primeiro 
tempo, senti que estávamos muito 
tranquilos com a bola, eliminamos 
a pressão do Vasco, mas não apro-
veitamos bem o espaço que tive-
mos. No segundo tempo, o  Vasco 

fez alguns arremates e o Rafa mos-
trou segurança. Não aproveitamos 
tanto o espaço no que tivemos por 
alguma incompetência nossa ou 
precipitação. Foi uma vitória muito 
importante”.

O Cruzeiro volta a campo no fim 
de semana que vem. No domingo 
(16), às 11h, enfrenta o Coritiba 
no Independência pela 15ª roda-
da do Brasileiro. Pepa terá uma 
semana de trabalhos na Toca da 
Raposa II. “É uma maratona, mas 
foi uma vitória muito importante. 
Mais um jogo sem sofrer gols, o 
que mostra nossa capacidade e 
nosso sacrifício. Agora vamos fa-
zer uma boa viagem e descansar 
bem”, concluiu o técnico celeste. 
(OTempo)

Em 11º lugar na tabela da Sé-
rie A do Campeonato Brasileiro 
e sem vencer há cinco jogos pela 
competição, a situação do Atlético 
é delicada, principalmente para 
um time que começou a disputa 
como um dos cotados ao título. 
Diante da queda de rendimento, 
o auxiliar do técnico Luiz Felipe 
Scolari, que estava suspenso, já 
avisou que a prioridade no clube 
agora é o Brasileiro, mesmo com 
o Palmeiras pela frente nas oitavas 
da Libertadores.

Segundo Carlos Pracidelli, pro-
fissional que comandou o time na 
beira do gramado, uma reação na 

Série A levaria a um bom desem-
penho na disputa internacional. 
Na noite deste sábado (08/07), o 
Atlético foi derrotado em casa por 
1 a 0 para o Corinthians e saiu de 
campo vaiado.

“Nosso pensamento no mo-
mento é em relação ao Campeo-
nato Brasileiro. Estamos pensan-
do somente no Brasileiro, lógico 
que tem a Libertadores também, 
mas o nosso pensamento é fazer 
a equipe reagir no Brasileiro, que 
aí você chega bem na Libertado-
res automaticamente”, explicou. 
“Mas o nosso pensamento agora 
é fazer com que a equipe reaja e 

possa fazer alguma coisa na Série 
A. Se acontecer esta reação no 
Brasileiro, automaticamente você 
estará bem na Libertadores. Mas 
hoje o pensamento é único e ex-
clusivo no Brasileiro”, Pracidelli. 
Como Felipão estava suspenso 
por ter sido expulso contra o 
América, foi ele quem deu coleti-
va após o jogo.

O Atlético só volta a jogar pela 
Série A do Brasileiro na segunda-
-feira (17) fora de casa diante do 
Goiás. O confronto de ida contra 
o Palmeiras será disputado no dia 
dois de agosto, às 21h30, no Mi-
neirão. (OTempo)

O técnico Vágner Mancini, do 
América, criticou a atuação da arbi-
tragem na derrota do Coelho para 
o Coritiba, por 3 a 1, neste sábado 
(8), no Couto Pereira. O comandan-
te da equipe mineira diz que a mar-
cação do pênalti foi ‘inacreditável’, 
e que comprometeu o rendimento 
do América, que, segundo ele, era 

melhor na partida.
“O América iniciou bem, fez 1 a 

0, acertou o travessão logo no co-
mecinho. Depois veio o lance capi-
tal da partida, que é a marcação do 
pênalti. Eu revi o lance no vestiário. 
É inacreditável o pênalti que o árbi-
tro marcou, porque a bola toca an-
tes no peito do Avelar, para depois, 

deslocar para a mão” , disse.
O pênalti para a equipe man-

dante foi marcado aos 36 minutos 
da etapa inicial. Natanael, do Co-
ritiba, fez cruzamento rasteiro na 
área, e a bola acertou o braço do 
defensor americano, Danilo Avelar. 
O lance foi revisado pelo VAR, e o 
juiz manteve a decisão de campo. 

Aos 39 minutos, cobrando a penali-
dade, Alef Manga balançou as redes 
para o Coxa, e deixou tudo igual.

“Já há uma dúvida muito grande 
quando o atleta vem de carrinho 
com a mão no chão. Agora, se a 
bola bateu primeiro no peito, de-
pois na mão, eu sinceramente não 
entendo o porquê ele não foi nem 

olhar o lance. E o lance de pênalti 
acabou sendo determinante para 
o empate. Depois, a virada do Co-
ritiba, ainda no primeiro tempo”, 
questionou Mancini.

Com o resultado, o América 
caiu para a última posição do Cam-
peonato Brasileiro. O Coelho tem 
apenas 9 dos 42 pontos disputados, 

após 14 rodadas. A pontuação é a 
mesma do Vasco, que está em 19º 
lugar. Para Mancini, apesar da po-
sição incômoda, o time tem apre-
sentado um bom futebol, e deve se 
recuperar na competição. “Estaria 
mais preocupado se meu time não 
fizesse bons jogos”, completou. 
(OTempo)
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Sindicato Rural se destaca com ampla 
programação na 49ª Expomontes

Dia mundial da pizza é comemorado 
nesta segunda-feira (10)

Durante os 10 dias da 49ª Expo-
montes, o Sindicato Rural promo-
veu uma programação diversifica-
da, visando capacitar e atender as 
demandas dos produtores rurais. 
Quase 300 pessoas participaram 
das capacitações e treinamentos 
oferecidos pela entidade.

O destaque foi o curso de ges-
tão financeira do negócio rural para 
mulheres, com 4 turmas realizadas. 
Além disso, duas turmas sobre apo-
sentadoria rural foram oferecidas, 
fornecendo informações essenciais 
aos produtores. Palestras sobre o 
uso de cana na bovinocultura e do 

capiaçu também enriqueceram o 
conhecimento dos participantes. 
A entidade recebeu participantes 
de Glaucilândia, Claro dos Poções, 
Juramento, e até mesmo de Dia-
mantina.

Também foi ofertado atendi-
mento gratuito na área jurídica, 
abordando temas como crédito 
rural, renegociação de dívidas, pre-
vidência e direito do trabalho. Um 
serviço inovador apresentado foi 
o departamento de pessoal para 
produtores rurais, centralizando os 
serviços necessários para o bom an-
damento dos negócios.

Com dois estandes, um institu-
cional e outro prático, o Sindicato 
Rural ofereceu diversos cursos e 
oficinas, incluindo embutidos e 
defumados, derivados do leite, ma-
nutenção de tratores e quitandas. 
Destaque também para as oficinas 
de produção de salaminho e cin-
co tipos de linguiça. Estes, cursos 
promovidos em convênio com o 
Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Rural - Senar, braço de for-
mação do Sistema Faemg.

Alexandre Rocha, produtor e 
presidente interino do sindicato 
rural, expressou sua satisfação 

com a diversidade de ações ofe-
recidas durante o evento. “É gra-
tificante ver a participação dos 
produtores e o interesse em bus-
car conhecimento para melhorar 
seus negócios. Estamos compro-
metidos em apoiá-los em todas as 
etapas”, afirmou.

Outro destaque durante o 
evento foi o seminário sobre re-
gularização e fiscalização ambien-
tal e outorga de águas, quando 
o auditório Osmane Barbosa re-
cebeu cerca de 300 produtores 
rurais para discutir com o Insti-
tuto Mineiro de Gestão das Águas 

- IGAM questões indispensáveis 
para a manutenção da atividade 
rural na região.

Hilda Loschi, diretora e coor-
denadora das ações da entidade 
na Expomontes, ressaltou a im-
portância da centralização dos 
serviços. “Nosso objetivo é facili-
tar a vida dos produtores rurais, 
concentrando os recursos e infor-
mações necessários em um úni-
co local, fortalecendo a gestão e 
promovendo o desenvolvimento 
sustentável”.

Para o presidente Alexandre 
Rocha, a Expomontes, evento 

promovido pela Sociedade Rural 
de Montes Claros, não apenas 
impulsiona a economia regional, 
mas também proporciona um es-
paço de encontro para troca de 
experiências entre produtores, 
empreendedores e profissionais 
de diversas áreas.

“Além de ser um dos maiores 
eventos do setor agropecuário e 
industrial, a feira se tornou um 
marco anual que atrai não ape-
nas visitantes e expositores, mas 
também investimentos e oportu-
nidades para a região”, finaliza. 
(Ascom Sindicato Rural)

JOYCE ALMEIDA

Quem nunca ouviu a expressão 
“tudo acaba em pizza”? Essa comida 
é, sem dúvidas, uma das preferidas 
das famílias e amigos. Com sua infi-
nidade de sabores e agora recente-
mente com a pizza doce, todos dos 
mais variados gostos são contempla-
dos.

Segundo o Brasil Escola, a his-
tória da pizza começou aproxima-
damente no século VI a.C., quando 

povos do Mediterrâneo, como egíp-
cios e gregos, inventaram a receita 
de uma espécie de pão árabe com 
uma massa plana, bem fina e em 
formato de disco. O alimento tinha 
como ingredientes água e farinha de 
trigo.

Apesar de ter origem italiana, os 
brasileiros aderiram a pizza como 
parte de seu cardápio tradicional. 
Em qualquer cidade do Brasil, exis-
tem incontáveis pizzarias espalha-
das e normalmente estão sempre 

cheias. A pizza chegou no país atra-
vés dos imigrantes italianos do Sul e 
rapidamente ganhou a todos.

Thiago Veloso, de 20 anos, con-
ta que aprendeu a gostar através de 
sua vida. “Eu sou apaixonado por 
pizza e vou em uma pizzaria quase 
toda semana. Embora a minha pre-
ferida seja a portuguesa, eu amo a 
pizza doce. Todos na minha família 
gostam e quem me ensinou a gostar 
foi a minha avó”.

O estudante Anthony Gabriel Ro-

drigues Soares, 16 anos, afirma que 
também ama pizza. “Meu sabor fa-
vorito é a moda e quatro queijos. Eu 
prefiro ir em uma pizzaria do que 
pedir por delivery. Sempre que vou 
em Montes Claros, vou na pizzaria”, 
conta o morador de Coração de Je-
sus e conclui: “eu prefiro a pizza sal-
gada do que a doce. A minha família 
inteira gosta e foi a minha madrinha 
que me apresentou a primeira fatia”.

A comida favorita do estudante 
Luis Martins é a pizza de frango e 

catupiry, um sabor que foi ‘abrasilei-
rado’. “Pizza é literalmente a minha 
comida preferida. Eu prefiro fazer a 
pizza. Eu amo a pizza de frango com 
catupiry, e prefiro a salgada do que 
a doce. Normalmente só como pi-
zza em eventos especiais pra mim. 
Todos na minha família gostam e 
minha tia que me ensinou a gostar”.

A estudante de pedagogia Thais 
Alves também relata que a ‘redon-
da’ é uma das comidas que mais 
gosta. “Como muita pizza. Ela está 

dentre umas das minhas comidas 
favoritas. Eu gosto muito do sabor 
de quatro queijos, essa pizza tem 
meu coração. Eu prefiro pedir por 
delivery. Sempre que tenho tem-
po como uma ou faço”, afirma e 
completa: “entre todas prefiro a 
salgada, porque tem mais variações 
de temperos e gostos. Todos em 
casa gostam e desde que comi pela 
primeira vez, nunca mais parei”, 
finaliza. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)
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